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“Las cámaras empresariales de Veracruz señalaron que ven que su licencia es para 
desentenderse de una responsabilidad que le dieron los veracruzanos con su voto y, además, 
evadir esa responsabilidad de rendir cuentas. Esperaríamos que no se le permita desaparecer 
al mandatario bajo el pretexto de la licencia. Los veracruzanos y todos exigimos que 
cualquier delito que se compruebe no quede impune”, demandaron,  Concanaco-Servytu.
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Este miércoles 12 se llevó a cabo 
una conferencia de prensa en las 
instalaciones del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEEN), en donde 
consejeras y consejeros se dijeron 
listos para los próximos comicios 
del año entrante. Y el doctor Celso 
Valderrama Delgado, Consejero 
Presidente de dicho instituto, recalcó 
que van de la mano con el Instituto 
Nacional Electoral (INE), haciendo 
un solo equipo para presentar el 
mejor trabajo posible.
Sin embargo, lo que más llamó la 
atención fue la remoción de la señora 
Sonia Partida Plata como Jefa del 
Departamento de Comunicación 
Social del mismo instituto, entrando 
en su lugar el destacado periodista 
nayarita, Ernesto Acero Carrasco, 
quien ya se estrenó este miércoles 
haciendo la presentación de los 
consejeros en su conjunto, pero 
que oficialmente tomará posesión 
de su nuevo cargo como Jefe del 
Departamento de Comunicación 
Social, el próximo 15 del presente 
mes de octubre.
Así que enhorabuena para estos 
jefes de comunicación social del 
IEEN, tanto a la saliente como al 
entrante, en el entendido de que 
todos los cambios son para bien; por 
lo pronto la señora Partida Plata dijo 
que se retira a la vida privada para 
descansar un rato, para posteriormente 
emprender nuevos propósitos que 
trae en mente y que se afirmaron 
cuando se enteró de su separación 
del cargo en el que estuvo presente 
por más de 20 años.
Desde luego que se extrañará a la 
señora Sonia Partida, debido a su 
gran capacidad de convocatoria a los 
eventos celebrados por el IEEN y por 
destacarse por ser una anfitriona de 
lo mejor en cuanto a atención a los 
chicos de la prensa como público en 
general, y desde luego con los entes 
políticos que desfilaron a lo largo de 
su gestión como comunicadora social.
Sin embargo, como su ahora sucesor, 
el señor Acero Carrasco tiene una 
excelente relación con los periodistas 
por ser parte del mismo gremio, 
además de contar con una amplia 
concordancia tanto con el periodismo 
local, como con los diversos cuadros 
políticos, posiblemente el cambio 
de jefe de comunicación social del 
IEEN no se sienta en lo absoluto en 
ninguno de los rubros a los que tiene 
qué atender en sus ahora nuevas 
funciones don Ernesto Acero.
Termina un ciclo e inicia otro en el 
IEEN, algo que ya se preveía cuando 

el anterior Consejero Presidente 
de dicho instituto, Sergio López 
Zúñiga dejó el cargo para pasar 
a desempeñarse como consejero 
ahí mismo, porque se entiende que 
con cada cambio de algún jefe en 
cualquier dependencia del servicio 
público, el nuevo por lo regular hará 
los cambios que crea conveniente y 
traerá a sus propios colaboradores 
para poder trabajar más cómodo y 
en absoluta confianza a su modo.
En cuanto a consejeras y consejeros 
demostraron estar completamente 
capacitados para hacer frente a 
las elecciones por venir, aduciendo 
que estarán al tanto de todo lo que 
signifique estar bajo su jurisprudencia, 
pues se prevén algunas candidaturas 
independientes a las que habrá 
que tomar en cuenta por ser algo 
prácticamente nuevo, con la salvedad 
de que ya por el momento hay un 
presidente municipal bajo estas 
condiciones; pero que el próximo 
año podría haber más candidatos en 
esta tesitura en todos los puestos de 
elección popular a disputar.
En cuanto a la sesión de preguntas 
y respuestas, los consejeros 
respondieron a cabalidad anteponiendo 
que por el momento no pueden 
pronunciarse a fondo porque no es 
el tiempo aún porque sus funciones 
entrarán de lleno a partir del próximo 
7 de enero de 2017, fecha en que en 
adelante ya podrán actuar conforme 
a sus estatutos lo señalan
Y en cuanto a quienes posiblemente 
se estén adelantando a los tiempos, 
no se puede hacer nada porque no 
están aún señalados como candidatos 
en sí, que quienes andan moviendo 
las aguas podrían en determinado 
momento no llegar a ser candidatos 
de  nada, así que por ese lado nada 
se podría hacer todavía; y si acaso 
alguien de los que ya cuentan por 
el momento con algún cargo y se le 
comprueba que se adelantó a los 
tiempos electorales, para eso está 
la Ley de Responsabilidades para 
Funcionarios Públicos.
Así que se le desea lo mejor a la 
señora Sonia Partida Plata en su nueva 
etapa como exjefa del Departamento 
de Comunicación Social del IEEN, y 
desde luego la bienvenida y buenos 
augurios al desempeño que habrá de 
realizar don Ernesto Acero Carrasco 
en sustitución de la señora Partida 
Plata. Y Obviamente a todos los 
integrantes del IEEN también se les 
desea lo mejor en lo que está por 
venir, pues estarán bajo el escrutinio 
de la opinión pública.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

¡Tarde para un tercero en discordia! Los cambios siempre son para bien

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Se considera que a estas alturas 
no alcanza el tiempo para sacar un 
tercero en discordia que abandere 
las respectivas alianzas al gobierno 
del Estado, tanto del lado del 
PRI o el PAN y sus aliados en 
los procesos, por lo que deberán 
ponerse de acuerdo y jugar con lo 
existente, llámense Raúl, Manuel, 
Leopoldo o Antonino, ante el riesgo 
que alguien distinto de éstos que 
son los más sonados y aplaudidos 
por los nayaritas se les cuelen 
como otro galeno, pues en cada 
salida y eventos realizados traen 
gente y parecieran ir parejos.
No obstante, en la contienda 
final solo quedará uno de cada 
corriente, cuestión en qué trabajan 
los dirigentes de esos partidos 
a nivel central para valorar los 
pros y las contraste de jugar con 
tal o cual, los riesgos que corren 
en una selección por amistad o 
simpatía, sin conocer realmente 
la aceptación o rechazo de la 
gente que pudiera dar legalidad 
al momento de tachar la boleta.
Ahora, supongamos que se eligió a 
Polo y Raúl Mejía o Cota y Antonio, 
sus estructuras verdaderamente 
se sumarán pese a no ser electos 
sus cabezas de grupo como el 
candidato, mucho se duda, se 
hará un compromiso de palabra, 
pero en los hechos mucho se 
duda. Dicen los conocedores 
que no estará fácil, en tanto los 
aspirantes comen ansias, y un 
día amanecen de buen rostro y 
al siguiente con caras de pocos 
amigos, eso se percibe a kilómetros 
en eventos públicos a que acuden 
los personajes.
Sumado a el lo, y suponiendo 
que llegaron a acuerdos y tanto 
los pintos como los tricolores 
ya  t ienen su  “ga l lo  para  la 
pelea” a las endeudadas sillas 
gubernamentales, los candidatos a 
presidentes, diputados y regidores, 
t rabajaran al  mismo son que 
el abanderado mayor, hay las 
dudas, se ha visto que se estila 
hacerlo en forma diferenciada, el 
poco electorado que cumple con 
esa tacha en la boleta el nombre 
de Pancho, pero no Maria, o de 
Noemí, y el número de sufragios 
sale disparejo.
Aunado que en la promoción del 
voto ciudadano, lo hacen por uno 

y no del resto, ante la indiferencia 
con el compañero de fórmula,  
muchas veces ni se menciona al 
acudir a tocar la puerta y platicar 
con la familia de la opción que 
promueven.
Estamos a 13 de octubre y el 
tiempo corre, pero se observa 
que de repente los aspirantes a 
la silla que deje Roberto se ven 
desanimados, o quizá vean que sus 
posibilidades se alejan, aunque eso 
no pasa con sus gentes cercanas, 
que ya se conducen de una manera 
soberbia y vanidosa, como si ya 
estuvieran en los cargos, al grado 
que varios charalitos no hacen caso 
a indicaciones de sus aspirantes 
y en vez de sumar restan.
La real idad que ese t ipo de 
aduladores en nada abonan a los 
aspirantes, que deberían escuchar 
lo negativo para buscar mejorar 
las fallas o errores, lo positivo es 
otra cosa, pero lo hacen al revés, 
y con eso se engañan solos.
Respecto de servidores públicos 
que andan encampañados, le 
corresponde a las Contralorías 
estatal y municipal tomar cartas en 
el asunto, lo mismo que el Órgano 
de Fiscalización del Congreso, 
debido que todos sabemos de lo 
prematuro de varios calientes a 
diputados o regidores y algunos 
hasta empleados de dependencias.
Se sabe que Nayarit se encuentra 
en la mira de la FEPADE, Fiscalía 
para Delitos Electorales, cuyo 
titular es Santiago Nieto Castillo, 
institución está de quien mucho 
se duda proceda, pues son pocos 
los casos en que han actuado, 
y de hacerse es después de los 
procesos, cuando ya violaron la Ley  
de perdida poquito con campañas 
anticipadas y topes de campaña.
La realidad el gobernado ya no cree 
ni el bendito en las instituciones 
y  menos en sus ambic iosos 
vocales, o titulares de ese tipo 
de dependencias, que viven en 
un mundo de comodidades y altos 
sueldos y todavía quieren más. 
Esos mal llamados defensores 
de la democracia y la legalidad 
no tienen conciencia y todavía 
divulgan su voracidad y hambre 
de dinero, pero ninguno renuncia 
a esas jugosas chambas, en que 
emplean a amiguitas, a pesar de 
hablar de crisis y austeridad.
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Ultimátum 
por SUTSEM 

Los problemas que tenemos en el gobierno del estado 
no se comparan con los municipios: Pacheco Ventura

Canacintra realizará foros abiertos con los candidatos a elección popular

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje (TCA) enfrentaría 
un ultimátum para resolver la 
toma de nota que reclama la 
dirigencia del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM).
Luego de que en las últimas 
semanas el TCA insistió para 
que el Juzgado Segundo de 
Distrito de Amparo Civil y 

Administrativo le precisara 
el alcance de la sentencia 
en el amparo 7/2016 a favor 
del SUTSEM, la autoridad 
judicial federal ha insistido 
para que se dé cumplimiento 
al fallo, apercibiendo con una 
segunda multa económica.
El viernes siete el juzgado 
dio un plazo de 48 horas 
para acatar la resolución, 
sin embargo el TCA solicitó 
una prórroga justificando 
que el Pleno –integrado por 

cinco funcionarios- no estaba 
debidamente conformado 
por la ausencia de la 
representación del SUTSEM.
El martes 11, el juzgado federal 
precisó que ha concedido 
al TCA una prórroga por 48 
horas; insistió que en caso 
de omisión impondría una 
multa, independientemente 
de seguir otro procedimiento.
Al mediodía de este miércoles 
y a través de su página 
de Facebook, el SUTSEM 

Lo bueno que no solicitamos deuda  pública, dijo

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tep ic . -E l  Secre ta r io  de 
Administración y Finanzas de 
Gobierno del Estado de Nayarit, 
Mario Alberto Pacheco Ventura, 
dio a conocer en entrevista, 
que los recursos económicos 
que están destinados para 
los municipios nayaritas, son 
entregados en tiempo y forma, 

por lo que la administración del 
Gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda cumple a cabalidad 
con esa responsabilidad.
“Quiero comentarte, que la 
dependencia que está bajo mi 
responsabilidad también tiene 
sus adeudos y éstos son muy 
fuertes, no se comparan con los 
problemas que existen en los 
ayuntamientos, afortunadamente 

en estos cinco años de gobierno 
no hemos contraído nada de 
deuda pública, pero aún existe 
la deuda de administraciones 
anteriores”. 
Además, indicó el entrevistado, 
que ante la proximidad de los 
gastos decembrinos, los veinte 
ayuntamientos tendrán que 
cumplir puntualmente con los 
trabajadores con los aguinaldos 

y demás prestaciones que tienen 
derecho, “el gobernador nos 
ha estado instruyendo para 
que estemos preparados con 
suficientes recursos por si acaso 
hay que apoyar a algún alcalde 
despistado”.
Por último, señaló, Pacheco 
Ventura, que en caso de que uno 
o varios ayuntamientos recurran 
a préstamos con el Gobierno 

del Estado, estarán obligados a 
pagar puntualmente en las fechas 
que se les indique, para que 
las próximas administraciones 
que lleguen no tengan el mismo 
problema que ellos.

* Juzgado federal concede prórroga a Tribunal de 
Conciliación para acatar sentencia por toma de nota; de lo 
contrario apercibe con nueva multa y otro procedimiento. informó que el Pleno del 

TCA no sesionó debido a la 
ausencia de María Dalia Ibarra 
Delgado, representante de 
la Sección 49 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE). Se 
reportó enferma, según la 
revelación en redes sociales. 
Fue citado que el Pleno 
convocó a nueva sesión el 
viernes 14 a las 10 de la 
mañana. Se consideraron 
24 horas más debido a la 
suspensión laboral del Poder 

Judicial Federal este 12 de 
octubre, Día de la Raza. 
La representación del 
SUTSEM sí estuvo presente.
La solicitud de inscripción de 
toma de nota fue presentada 
a principios de diciembre del 
2014, unos días después de 
la elección sindical en que 
Águeda Galicia Jiménez fue 
elegida secretaria general.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 

Ante el inminente inicio del 
proceso electoral el Presidente 
de Canacintra Nayarit, Fernando 
Sánchez Zatarain; anunció que 
esta cámara industrial realizará 
los tradicionales foros abiertos 
con los candidatos a gobernador, 
diputados locales y presidente 
municipal de Tepic, el próximo 
mes de noviembre.
“Canacintra abre sus puertas 
para que los candidatos a estas 
funciones públicas de todos 
los partidos políticos, nos den 
a conocer sus propuestas en 
materia de desarrollo económico 
y que afecten directamente al 
sector industrial, porque del 
acuerdo entre empresarios 

y gobierno surge la política 
industrial”.
“Es necesario también que el 
sector empresarial sea tomado 
en cuenta muy seriamente para 
ocupar cargos por elección y 
designación para que estas  
propuestas aterricen tanto 
en el congreso como en las 
dependencias encargadas de 
estos temas”, agregó Sánchez 
Zatarain.
En otro aspecto el líder local 
de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación 
informó acerca de la presencia 
de este gremio en la Reunión 
Anual de Industriales Concamin, 
celebrada en la ciudad de 

Guadalajara, Jalisco;  donde 
part iciparon en el panel 
denominado “cuarta revolución 
industrial 4.0”.
“En el panel se destacó el 
papel trascendental de las 
nuevas tecnológicas para 
impulsar proyectos en las 
micro y pequeñas empresas. 
En Nayarit seria a través de 
nuestro Centro de Innovación de 
la Industria de la Transformación 
de Nayarit, CIITRAN; con apoyos 
de la Secretaria Federal de 
Economía”. 
Sánchez Zatarain también 
adelantó de lo próximo a realizar 
por esta cámara industrial y 
que es el denominado “Foro 

Mujer Exitosa” con talleres 
y conferencias específicas y 
extiende la invitación a todas 
aquellas mujeres que deseen 
participar en la exposición de 
productos. Mayores informes 
al teléfono (311) 2 12 04 09.
Para concluir, el industrial 
señaló que se participa, de 
nueva cuenta, en el consejo 
consultivo del INFONAVIT, 
“donde se analizan y se 
resuelven situaciones diversas 
que presentan los trabajadores 
de las empresas socias de 
Canacintra, de igual manera 
en los consejos del IMSS y 
la Secretaria del Trabajo y 
Previsión Social”.
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La Selección Mexicana de Stand 
Up Paddle (SUP) se prepara 
para el Campeonato Mundial 
de SUP &Paddleboard de la ISA 
(International Surfing Association) 
Fiji 2016, a realizarse el próximo 
mes de noviembre y necesita la 
ayuda de todos para lograrlo.
“El año pasado tuvimos el Mundial 
de Stand Up Paddle aquí en 
Sayulita, tuvimos la oportunidad 
de ganar medallas nuevamente y 
eso nos lleva hacia nuestro próximo 
mundial con mucha inspiración 
y a traernos más medallas para 
México. Necesitamos su ayuda 
para llegar al Mundial de Fiji 
2016”, dijo el capital del equipo 
nacional, Fernando Stalla.
El equipo tricolor buscará superar 
el sexto lugar obtenido el año 
pasado y para eso necesita 
recursos para costear los vuelos 
y estancias de los seleccionados.
“Queremos que la gente se dé 
cuenta que el SUP en México ya es 
un deporte establecido, ya estamos 
reconocidos mundialmente como 
potencia, queremos seguir 
creciendo, queremos que nuevas 
generaciones tomen nuestros 

lugares y eso sólo lo vamos a 
lograr con el apoyo de las familias, 
del pueblo, de las comunidades 
de nuestro país”, agregó Stalla.
Entre las cartas fuertes para este 
año se encuentran el capitán 
del equipo y pionero del SUP 
en México, Fernando Stalla, el 
medallista de plata en la Carrera 
de Distancia en 2015, Javier 
“Bicho” Jiménez, el medallista de 
bronce en SUP Surfing en 2015, 
Felipe “Bodoque” Hernández y el 
también finalista el año pasado 
en SUP Surfing, Felipe “Pipe” 
Rodríguez. Entre las mujeres 
están Alejandra Brito y la joven 
promesa Erika Benítez.
Prácticamente toda la selección 
mexicana está conformada por 
atletas que son de o han vivido en 
diferentes pueblos de la Riviera 
Nayarit, como Sayulita, Lo de 
Marcos, Punta de Mita, entre otros.
Para apoyarlos en su camino a 
Fiji 2016, puedes donar en las 
tiendas de conveniencia Oxxo en 
la cuenta: 4766-8403-0355-1795. 
O bien directamente en la página: 
https://www.gofundme.com/
teammex?r=48663.

Ya basta de destruir los lugares 
sagrados de los pueblos 

originarios: Fidela Pereyra
Apoya a la Selección 
Mexicana de SUP en 
su camino a Fiji 2016

Dicen campesinos que no 
tienen para sembrar sus tierras 

SOLICITÓ LICENCIA JAVIER 
DUARTE PARA AUSENTARSE 

DEFINITIVAMENTE DEL 
GOBIERNO DE VERACRUZ

- - - - - - -
Cómo que se había tardado
al solicitar licencia,
pero hoy lo hace con la creencia
de que ya estaba aplastado.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Edmundo Virgen
La diputada Fidela Pereyra 
Zamora representante de los 
pueblos originarios de Nayarit 
en la fracción parlamentaria del 
PT en el Congreso del Estado, 
encabezó este miércoles un 
acto de protesta en la plaza 
principal de Tepic para exigir 
a las autoridades de los tres 
niveles de gobierno respeto a 
los derechos de las etnias y 
respeto a sus sitios sagrados 
que con frecuencia les son 
destruidos en el afán de 
realizar obras como las presas 
hidroeléctricas.
La parlamentaria manifestó, 
que con la construcción de 
la presa de Aguamilpa fueron 
muchos lugares sagrados que 
fueron arrasados por las aguas 
del vaso de la presa y ahora 
se pretende hacer lo mismo 
con la construcción de la presa 
las Cruces, es por eso que 
se manifiestan para solicitar 
a las autoridades respeto a 
sus sitios sagrados, por que 
también en el puerto de San 
Blas les han sido invadidas 
sitios sagrados como el Tatei 
Aramara, llamada también isla 
del Rey que ancestralmente 
les ha pertenecido pero 

fraccionadores particulares 
les pretenden arrebatar y eso 
no lo van a permitir.
El Tatei Aramara dijo, para los 
pueblos originarios representa 
el origen de la vida y la invasión 
de sus sitios sagrados los 
entristece y a la vez les indigna 
que a los indígenas no se les 
dé el respeto que se merecen 
y que al paso de los años se 
han ganado, ese es el sentir 
de los pueblos originarios por 
que, a nadie le gustaría que 
los indígenas en respuesta 
destruyeran los templos en 
las zonas urbanas, es por eso 
que exigen respeto.
Fidela Pereyra añadió, que 
los jóvenes de las etnias 

que representan las nuevas 
generaciones valoran su origen, 
sus usos  y costumbres, es 
por eso que se pronuncian a 
favor de la protección de los 
lugares sagrados, precisamente 
indico que hace días estuvo 
en la ciudad de Ginebra Suiza, 
donde participo en un foro 
sobre derechos humanos de 
los pueblo originarios y en ese 
lugar hablo sobre las injusticias, 
la explotación en los centros 
de trabajo de que es objeto el 
hombre y la mujer indígena, 
por lo que en su intervención 
propuso beneficios en atención 
a la salud, en la educación y 
protección para el indígena que 
padece alguna discapacidad.

La Selección Mexicana es conformada 
prácticamente por atletas nacidos o formados en 

los pueblos de la Riviera Nayarit, apóyalos con tus 
donativos en: 

https://www.gofundme.com/teammex?r=48663.

Por: Rafael González 
Castillo 

En el transcurso de la semana  
se reunirán los productores de 
frijol de la costa norte y sur del 
estado con el fin  de organizarse  
y demandar a la SAGARPA les 
entregue a  la mayor brevedad 
posible  lo que les debe por 
diversos  conceptos. Los 
campesinos  aprovecharán que 

de un momento a otro llegará 
a Santiago Ixcuintla, el líder de 
la organización de productores  
“Alejandro Gascón Mercado”, 
Humberto Salazar  Valenzuela, 
quien viene de trabajar de  los 
Estados Unidos.  Los  hombres 
del campo  afirman que con el 
apoyo  del guía de la asociación  
se esperan encontrar  pronto 
algunas alternat ivas para 

reclamar los 
adeudos.
El líder de los 
productores de 
lo que fue La 
Costa de Oro,  
Jesús Tabuyo 
Casillas, dice 
que llevan un 
año  exigiendo 
los dos pesos 

por kilo por la comercialización 
de  la pasada cosecha. El dinero 
lo aporta el gobierno  federal a 
través de ASERCA  Apoyos y 
Servicios  a la Comercialización 
Agropecuaria y es hora que 
los beneficiarios no lo reciben.
Por lo anterior los inconformes 
se sienten  engañados  por 
la dependencia, asegura  el 
declarante.     
Tabuyo Casillas, advierte  que 
si no les hacen caso a su 
demanda  harán protestas 
ante la SAGARPA y el gobierno 
estatal porque ocupan  el 
dinero  para volver a  sembrar 
sus tierras.                           
El entrevistado afirma   que 
la SAGARPA les debe por la 
comercialización del frijol casi 
cien millones de pesos. 
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Redacción
Tuxpan, Nayarit.- En los últimos 
días se ha suscitado en una 
de las empresas más sólidas 
económicamente en Nayarit un 
masivo despido de personal, 
hablamos de las casas de 
empeño denominada Casa 
Mazatlán u Ocn Pawn (la de 

la casita azul, como dice el 
comercial) se acercaron un 
promedio de 15 personas 
despedidas en Tepic y afirman 
que en el estado existen mínimo 
3 despedidos más por sucursal 
en cada municipio.
AL preguntarles el motivo de 
su despido, mencionan que fue 

por no acceder 
a  f i rmar  una 
hoja en blanco 
para los propios 
intereses de la 
empresa, sólo por 
eso se considera 
ilegal y despido 
injustificado ya 
que no lo prevé 
el  Art .  47 de 
la Ley Federal 
d e l  T r a b a j o , 
comentaron que 
al ir a solicitar 
su indemnización 
les quieren dar 
una cantidad por 

demás irrisoria, y humillante, ya 
que al ser despedidos incumple 
la empresa en el Art. 50 de la 
Ley Federal del trabajo ya que 
ni siquiera se presentan ante la 
autoridad que los reclama, como 
es la Secretaria del Trabajo, que 
sabiendo la precaria situación 
económica y que están bajo 
presión, en completa necesidad 
y vulnerabilidad tratan de burlar 
a la justicia laboral del estado.
Dejan al público en general la 
pregunta: ¿cómo es posible 
que si cada sucursal de casa 
Mazatlán u Ocn Pawn recibe en 
ganancias por encima cientos 
de miles de pesos diarios, se les 
hace imposible que habiendo 
más de 35 en todo el estado (eso 
sin contar en toda la República) 
no puedan liquidarlas conforme 
a derecho? 
Nos piden que informemos 
para que la autoridad no se 
vea rebasada por estos vivales 
evasores de impuestos con su 

Despidos injustificados de la empresa 
Casa Mazatlán u Ocn Pawn: Empleados

Tres mujeres acusan a Trump de acoso sexual
Washington.-  A menos de 
un mes de las elecciones 
presidenciales, tres mujeres, 
Jessica Leeds, Rachel Crooks 
y Mindy McGillivray, acusaron 
a de acoso y ataque sexual a 
Donald Trump, el candidato a 
presidente de Estados Unidos 
por el Partido Republicano.
Las denuncias reportadas este 
miércoles por la tarde por los 
periódicos The New York Times 
yPalm Beach Post, se dan a 
conocer cinco días después de 
que otro rotativo, The Washington 
Post, develara una grabación 
en la que se escucha a Trump 
hablar de las mujeres como si 
fueran un objeto sexual.
La grabación que se dio a 
conocer la semana pasada, 
y que fue el tema central del 

debate que sostuvo Trump 
el pasado domingo con su 
contrincante demócrata Hillary 
Rodham Clinton, redujeron sus 
posibilidades de convertirse 
en presidente de los Estados 
Unidos, según varios analistas.
The New York Times publicó 
en su página de Internet que 
Leeds, quien actualmente tiene 
74 años de edad, cuando tenía 
solamente 38 se sentó al lado 
de Trump en la cabina de 
primera clase de un vuelo que 
tenía como destino la ciudad 
de Nueva York.
La mujer asegura que en este 
entonces no sabía quién era 
Trump, pero que éste intentó 
subirle la falda y la manoseó. 
“Sus manos estaban por todos 
lados”.

Crooks, por su parte, sostuvo 
que en 2005, cuando tenía 22 
años de edad, trabajaba como 
recepcionista de una agencia 
de bienes raíces que ocupaba 
un espacio en el edificio Tower 
Trump, propiedad del candidato 
republicano. “Un día, al salir de 
un elevador, se topó frente a 
frente con Trump, se saludaron 
de manos pero él no la soltó, 
la beso en las mejillas y luego 
directamente en la boca”, de 
acuerdo al relato que publica 
el rotativo.
Días después del incidente, 
Trump fue a la oficina donde ella 
trabajaba como recepcionista, 
le pidió su número de teléfono 
y le prometió que la contactaría 
una agencia de modelaje, 
relató Crooks. “Ella nunca fue 

contactada por la agencia”, 
matizó el periódico neoyorquino.
En el caso de McGillivray, que 
actualmente tiene 26 años, le 
contó al Palm Beach Post que en 
2003, cuando ella se encontraba 
en el Club de Golf Mar-a-Lago 
que se ubica en Florida, fue 
atacada sexualmente por el 
candidato presidencial.
“De pronto sentí que me 
agarraron el trasero y que me 
lo apretaron”, declaró McGillivray 
al rotativo. Ella se encontraba 
en Mar-a-Lago, acompañando 
a un fotógrafo, cuando sintió 
el apretón, primero pensó que 
había sido con la bolsa que 
contenía las cámaras de su 
amigo, Ken Davidoff, pero al 
voltear “ahí estaba Donald, 
quien rápidamente se hizo el 

disimulado”, dijo la mujer que 
hizo la denuncia.
Inmediatamente después de 
que se dieran a conocer estos 
tres casos, el propio Trump le 
declaró al New York Times, 
que todo lo denunciado era 
“completamente falso”.
En paralelo, Jason Miller, el 
vocero de la campaña de 
Trump, emitió un comunicado 
de prensa en donde sostiene 
que las acusaciones de las tres 
mujeres “son ficción, que no 
hay verdad en lo que declaran”.
El New York Times explicó que 
buscó a familiares, conocidos y 
amigos de las dos mujeres que 
contaron los acosos a los que 
fueron sometidas por Trump, 
y que estos sostienen que lo 
denunciado es verdad.
Durante el debate del pasado 
domingo, a Trump se le preguntó 
directamente si alguna vez había 
acosado o atacado sexualmente 
a una mujer. “No, no lo he hecho”, 
aseguró el candidato presidencial 
del Partido Republicano.

sociedad anónima, que para 
sacar el dinero cambian de socios 
y razón social constantemente 
para burlar al Estado, así 
que no solo se burlan de los 
trabajadores sino también del 
Gobierno, Hacienda y PROFECO 
mismo, ellos solo quieren les 
sea pagado conforme a derecho, 
ya se encuentran asesorados 
legalmente y no descansarán 
hasta que se les liquide como 
debe ser y corresponde a cada 

ex trabajador, de ser necesario 
tomarán e impedirán se abra 
una sucursal en el estado "sin 
mencionar cual" hasta que sean 
pagados conforme a derecho. 
De este hecho estaremos al 
pendiente de confirmarse y 
llevar a cabo. Cabe hacer 
mención que a todos se les dijo 
que ya no eran requeridos sus 
servicios por no haber firmado 
esa famosa hoja en blanco. 
Seguiremos informando.

Firma de Cuauhtémoc Blanco fue falsificada: Fiscalía
La Fiscalía de Morelos concluyó que fue 
falsificada la firma de Cuauhtémoc Blanco 
en el contrato de 7 millones de pesos para 
ser candidato a la alcaldía de Cuernavaca.
De igual manera, precisó que las firmas 
plasmadas en las “Cartas Compromiso” 
provienen de “un mismo origen gráfico y son 
atribuibles a una misma persona.
 “Se establece que la firma plasmada en 
original del ‘contrato de prestación de 
servicios profesionales’ de fecha 17 de enero 
de 2015 es diferente al diseño de la firma 
auténtica que utiliza en sus actos oficiales 
el C. Cuauhtémoc Blanco Bravo, por lo tanto 
no fueron plasmadas por la misma persona 

y se trata de una falsificación por imitación”, 
detalla el acta emitida por el órgano estatal.
Al dar a conocer el fallo, el secretario general 
del ayuntamiento de Cuernavaca, Guillermo 
Arroyo Cruz, dijo: “En este momento ya corre 
un dictamen pericial practicado por una experta 
en la materia, es un dictamen en el que la 
perito le tomó 43 muestras a Cuauhtémoc 
Blanco”.
En conferencia de prensa, destacó que el 
primer documento que se dio a conocer, en 
el que la firma sí correspondía al exfutbolista, 
solamente fue una opinión técnica.
Añadió: “El dictamen es más que tajante para 
establecerse con un método científico que 

la firma que calza el contrato y exhibido por 
Roberto Yáñez es falso, por tanto el contenido 
de ese documento también es falso en su 
totalidad”.
La Fiscalía de Morelos inició una investigación 
al exfutbolista, después de que se dio a conocer 
que había aceptado siete millones de pesos 
del Partido Social Demócrata (PSD) para ser 
su candidato a la alcaldía de Cuernavaca 
durante los comicios electorales de 2015.
El pasado 29 de agosto, Blanco denunció 
penalmente a los hermanos Julio y Roberto 
Yáñez, del PSD, por falsificar supuestamente 
su firma y utilizar el contrato falso para 
extorsionarlo y amenazarlo.
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Marta Arjona síndico de SAMAO 
baja proyectos junto con el 

presidente Procopio Nolazco 
El “Cuate” Chavarín 
trasciende por su 
trabajo de gestión  

En la demarcación 3

beneficio de sus familias.
Arjona Jacobo dijo que esto 
habla bien de la coordinación 
que existe al interior del gobierno 
municipal, pero también existe 
con el gobierno del estado y con 
el gobierno federal “ya que en el 
municipio, los habitantes así lo 
requieren y con gusto estamos 
atendiendo las peticiones de la 
ciudadanía, porque como todos 
sabemos, aquí hay muchas 
necesidades”.
Sin embargo, aseveró que por 
su parte, seguirá luchando por 
las responsabilidades que tiene 
dentro del Ayuntamiento, pero 
también estará al pendiente para 
gestionar ante las dependencias 
estatales del gobierno de la gente 
que encabeza el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
los apoyos que la gente de su 
municipio requiera, al tiempo 
que estará atenta para bajar 
los recursos de los programas 
que traiga a Nayarit el gobierno 
federal que preside el presidente 
de los mexicanos, Enrique Peña 
Nieto.
Más adelante comentó que así 
como ha trabajado hasta la 
fecha, lo seguirá haciendo para 
beneficio de quienes menos 
tienen y cuando se lo soliciten 

los habitantes del municipio, 
porque no solo “estoy atendiendo 
a la gente de la cabecera 
municipal, sino que también 
realizó giras de trabajo por todas 
las comunidades para darme 
cuenta de las necesidades que 
tiene la gente en cada localidad 
o ejido”. 
También comentó que su 
actividad va dirigida a los 
jóvenes, a las mujeres, a los 
adultos y sobre todo, con 
la gente del campo, porque 
es uno de los sectores más 
desprotegidos, además de 
que se tiene a la población 
de los grupos vulnerables que 
requieren de apoyo y hacemos 
lo humanamente posible para 
conseguir lo que se necesite.
Por otra parte, dijo que en 
días pasados se reunió con  
comisariados  de diferentes 
localidades  y gente del 
campo para organizarlos en la 
integración de una organización 
con la cual se puedan bajar 
recursos de los diferentes 
programas que el gobierno 
federal y estatal manejan, como 
es el caso de insumos, semillas, 
fertilizantes, tractores y todo lo 
que la gente que vive del campo 
requiera, finalizó.

Por Oscar Quintero
Santa María del Oro.- La síndico 
municipal, Martha Alicia Arjona 
Jacobo, informó que de manera 
coordinada con las indicaciones 
que han recibido, los integrantes 
del ayuntamiento santamaritense 
está trabajando en busca de 
recursos para apoyar a los 
campesinos, ya que para el ciclo 
Otoño-Invierno, se necesita, 
recursos e insumos para los 
cultivos que se siembran en 
esta región. 
Asimismo comentó que no solo 
se ha dedicado, en lo que lleva 
al frente de su cargo, a atender 
los asuntos que le encarga 
el ayuntamiento, sino que en 
coordinación con el alcalde 
Procopio Meza Nolasco, han 
gestionado ante la SAGARPA, 
diversos proyectos productivos 
para beneficiar a muchas familias 
que han solicitado un apoyo.
Dijo que entre otros, se 
encuentran los proyectos 
productivos como los huertos 
familiares, paquetes de conejos y 
gallinas, pero además “estamos 
apoyando como nos lo solicitaron, 
a los restauranteros se les apoyó 
con cursos de capacitación y 
un recurso económico de dos 
mil 600 pesos para costear sus 
cursos”.
Explicó que la bolsa a repartir 
en beneficio de los sectores 
que lo solicitaron, fue de 92 mil 
pesos, además de que gracias 
al apoyo del sistema Nacional 
del Empleo en Nayarit, se 
han logrado generar nuevos 
empleos y se han canalizado 
varias personas en un espacio 
donde recibirán un ingreso para 

Compostela, Nayarit.-  (Donkey) 
–Con trabajo de gestión a favor 
de los que menos tienen, el 
carismático priista, Alejandro 
Chavarín Caro, sigue ganando 
el aprecio de la gente que reside 
en la zona alta de Compostela, 
cuya presencia lo convierte en 
uno de los mejores prospectos 
del PRI para abanderar las 
causas ciudadanas en el próximo 
Cabildo que  sin duda seguirá 
conformado en su mayoría por 
priistas
 El “Cuate” Chavarín Caro, es 
uno de los pocos,  que sin tener 
cargo público alguno se dado a la 
tarea de atender la necesidades 
de las familias que viven en 
pobreza extrema, dándoles 
respuesta inmediata, no solo en 
materia jurídica y otros apoyos, 
sino también con la entrega de 
material para vivienda, sillas 
de ruedas, muletas, medicina, 
apoyos para emprendedores 
de negocios y otros beneficios, 
cuya labor le es reconocida en 
toda la zona alta de Compostela 
por su generosidad y sencillez 
que demuestra.
Cabe decir que Chavarín Caro,  
no sólo se ha enfocado al trabajo 
de gestión social, sino también a 
impulsar actividades de limpieza 
de calles, reforestación a fin de 
preservar el entono ambiental 
no solo de Carrillo Puerto, sino 
del resto de localidades que se 
ubican en la demarcación número 
3, acciones que viene realizando 
con el apoyo de jóvenes que 
confían en su proyecto. 
Comerciantes de su comunidad 

se muestran agradecidos con 
Chavarin Caro por los apoyos 
que recibieron por parte de 
INADEN  y que gracias a su 
gestión fomentaran la inversión 
en sus negocios, por lo cual 
consideran refrendar su respaldo, 
no solo para que sea candidato, 
sino su próximo regidor, ya 
que además de ser un joven 
trabajador y responsable, sabe 
asumir compromisos tal como 
lo viene haciendo desde hace 
mucho tiempo y los hechos 
hablan por sí mismos, señalan.
Otras de las cualidades del 
“Cuate”  Chavarín es que no 
desaprovecha la oportunidad 
para estar cerca de la gente, 
siempre al pendiente de sus 
necesidades y para ello construye 
puentes de enlace antes las 
diversas instancias para darles 
respuesta a sus planteamientos 
y eso le ha permitido ganarse 
la simpatía y el cariño de la 
comuna, por lo que seguramente 
su partido el Revolucionario 
Institucional  habrá de tomar 
en cuenta su trabajo y sea su 
candidato por la demarcación 
número tres de Compostela
En respuesta, Alejandro Chavarin, 
agradeció a sus amigos y amigas 
el apoyo que le brindan en las 
redes sociales, “sus mensajes 
y comentarios me motivan 
a seguir trabajando para la 
gente que me ha dado toda su 
confianza, por lo que seguiré 
tocando puertas y gestionando  
todo lo que esté al alcance de 
mis posibilidades para traerles 
beneficios”, concluyó

Cabe decir que Chavarín Caro,  no sólo se ha 
enfocado al trabajo de gestión social, sino también 

a impulsar actividades de limpieza de calles, 
reforestación a fin de preservar el entono ambiental 

no solo de Carrillo Puerto, sino del resto de 
localidades que se ubican en la demarcación número 

3, acciones que viene realizando con el apoyo de 
jóvenes que confían en su proyecto.
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Tepic, la Unidad Deportiva  
Santa Teresita ha recibido 
una importante inyección de 
recursos, previendo detener la 
delincuencia y la drogadicción, 
que se generaba en esa zona 
de la ciudad”.
Dio a conocer que la 
construcción y rehabilitación 
de la Unidad Deportiva, o 

Estadio Olímpico, consta de 
un campo de futbol con las 
medidas reglamentarias, pasto 
natural, sistema de irrigación 

e iluminación; un módulo de 
gradas con capacidad para 4 
mil  personas, con servicios, 
vestidores para visitantes y 
locales, y techumbre; además, 
muro de protección con 
herrería y pista de atletismo de 
material sintético (tartán) con 
dimensiones reglamentarias.
Explicó Lugo Corrales que 

en el periodo 2015-2016 
se construye la segunda 
etapa de este complejo, que 
contempla la iluminación del 
campo de beisbol, toda vez 
que en esas instalaciones 
se juegan los partidos de 
la segunda temporada de 
la Liga Nayarit de Beisbol, 
en la que participan doce 
equipos, con un estimado de 
más de cien mil asistentes 
en la temporada.
Dijo también que se construyó 
el campo de softbol con pasto 
natural, módulo de gradas con 
techumbre, con capacidad 
para 800 personas, así como 
un muro de protección e 

Cambia Gobierno el rostro 
de centros deportivos

En lo que va de la presente 
administración estatal, que 
encabeza el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
se ha tenido una inversión 
por el orden de los 136 
millones 272 mil pesos en 
obras de infraestructura 
deportiva, como la Unidad 
Deportiva Santa Teresita, 
hoy reconstruida y con 
instalaciones nuevas de 
primer nivel, informó el director 
del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte, 
Ariel Lugo Corrales.
El funcionario afirmó que 
esta administración se ha 
caracterizado por gestionar un 
gran apoyo en infraestructura 
deportiva, no sólo para Tepic 
sino para todo el estado. 
“Tenemos las unidades  
deportivas de Santiago, de 
Bahía de Banderas, la de 
Ixtlán, pero particularmente, 
por su ubicación en una de 
las zonas más populares de 

iluminación, que representó 
una inversión de 15 millones 
de pesos.
Asimismo, señaló que se dotó 
de equipamiento para la Pista 
Olímpica de Atletismo, con 
una inversión de 2 millones 
772 mil pesos, y actualmente 
se construye el muro de 
protección de la unidad 
deportiva. Además, se han 
construido andadores y una 
ciclopista para actividades 
aeróbicas.
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Gran Arranque de Las fiestas 
de Vistas de La Cantera

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit. Este miércoles 
12 de Octubre arrancaron 
las fiestas de Vistas de La 
Cantera con un gran desfile 
donde privaron la alegría de 
los ciudadanos y los colores 
de alumnos de escuelas que 
participaron.  Serán nueve 
días de eventos culturales, 
deportivos, religiosos y música 
de diferentes géneros.
Encabezando el desfi le 
se encontraba presente el 
Secretario del Ayuntamiento 
Rodrigo González Barrios, 
así como el regidor de la 
demarcación 07 Lucio Carrillo 
Bañuelos, el presidente del 
Comité de Acción Ciudadana 

Eduardo González Pajarito, 
entre otras distinguidas 
personalidades.
"En un ambiente de alegría 
estamos invitando a las fiestas 
de Vistas de La Cantera, inició 
con un gran desfile, donde 
estamos haciendo partícipes 
a las escuelas, jardines de 
niños, primarias, y a todos 
los que quiera participar. 
Es importante fomentar la 
convivencia vecinal", dijo 
Carrillo Bañuelos.
El ayuntamiento acudió según 
la versión del entrevistado- a 
lo que le corresponde, mejorar 
la vialidad, con el bacheo 
emergente de la zona. El 
caso también de las aguas 

Octubre, y la  presentación 
de la Banda NG el próximo 
22 del mismo mes.
"Todos los actores sociales 
están involucrados para 
que se lleve a cabo y tenga 
feliz término. Tuvimos una 

Junto con la administración municipal
Pugnará Manuel Cota para que Compostela 

alcance el status de “Pueblo Mágico”

** El senador nayarita 
indicó que en su 

calidad de integrante 
de la Comisión de 

Turismo en el Senado 
de la República, 

realizará las gestiones 
necesarias para 
facilitar el loable 

proyecto a los 
compostelenses

Tras acudir como invitado a 
la serie de talleres y servicios 
ofrecidos por la Asociación 
Civil “Mujeres Caminando 
por Nayarit”, Manuel Cota 

anunció que realizará lo que 
sea necesario para lograr 
que Compostela adquiera el 
estatus de “Pueblo Mágico”.
En dicho evento, Manuel Cota 

se encontró con la alcaldesa 
de Compostela Alicia Monroy 
Lizola quien también asistiera 
como invitada a dicho evento 
y en la primera oportunidad 
comentó con el senador 
de la República acerca 
de su intensión de buscar 
esta denominación para su 
municipio.
Luego de que le fuera 
planteado ese proyecto, 
Manuel Cota dijo que como 
integrante de la Comisión 
de Turismo en el Senado 
de la República, tiene la 
posibilidad de realizar las 
gestiones necesarias y traer 
a la administración municipal 

de Compostela los requisitos 
que deben cubrirse para tal fin.
Luego de esta plática y ya 
en su oportunidad de hacer 
escuchar su voz en el evento, 
Manuel Cota anunció ante 
cientos de habitantes de esa 
municipalidad, que pugnará 
para lograr el proyecto de 
Alicia Monroy Lizola, para 
que Compostela alcance el 
distintivo como pueblo mágico, 
comentarios que fueron 
ampliamente aplaudidos por 
los asistentes.
Cabe aclarar que programa 
“Pueblos Mágicos”, contribuye 
a revalorar a un conjunto de 
poblaciones del país que 

siempre han estado en el 
imaginario colectivo de la 
nación en su conjunto y que 
representan alternativas para 
los visitantes nacionales y 
extranjeros.
Un Pueblo Mágico es una 
localidad que tiene atributos 
simbólicos, leyendas, historia, 
hechos trascendentes y 
mani festaciones socio-
culturales que signifiquen 
una oportunidad para el 
aprovechamiento turístico, 
cuestiones que Compostela 
cubre ampliamente.

negras que día a día se viven 
ahí en esa zona de Vistas, 
fueron también por parte del 
SIAPA a atenderlo. Mencionó 
el también Presidente de la 
Comisión de Reglamentos, 
que se reforzó el alumbrado 
público," es decir que éste 
buen gobierno atiende a la 
ciudadanía, pero también 
estamos promoviendo la 
participación vecinal, ésta 
actividad de hoy pretende 
impulsar que a través de 
la promoción de este tipo 
de eventos cívicos, de las 
actividades deportivas, de 
los eventos culturales que 
se prepararon", añadió.
  Los que asistan diario podrán 
disfrutar de un catálogo de 
actividades para diferentes 
gustos:  Coreografías de 

* Rompimiento con Desfile.
* Nueve días de fiesta, música y diversión

reunión con los líderes del 
tianguis, con los del deporte, 
los líderes religiosos, el CAC, 
funcionamiento de negocios, 
en una gran asamblea donde 
se coincidió, el facilitar 
todo para que ganaran los 
ciudadanos", afirmó Carrillo 
Bañuelos.

bailes regionales, tocadas 
de rock, fiestas populares 
con banda, coronación de 
candidatas a reina, actividades 
religiosas en honor a  San 
Juan Pablo Segundo; un 
baile con la entrada gratuita, 
con la participación de Los 
Sierreños de Sinaloa el 15 de 
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Tepic.-En el marco del 63 
Aniversario del Voto Femenino 
en México,  el Congreso 
del Estado de Nayarit en 
coordinación con la Universidad 
Autónoma de Nayarit realizaron 
la conferencia “Voto, diferencia 
sexual y paridad”, impartida 
por la doctora Marta Lamas 
Encabo.
Al dar la bienvenida, la 
legisladora Jassive Patricia 
Durán Maciel, a nombre del 
Presidente del Congreso del 
Estado, Jorge Humberto Segura 
López, reconoció la labor de 
todas las mujeres, empresarias, 
políticas, funcionarias en la 
administración pública, madres, 
hijas, esposas e integrantes de 
una comunidad, “nos sumamos 
a sus legítimos reclamos en 
materia de igualdad y género, 
derechos políticos y paridad 
para que se hagan efectivas 

y se cumplan sin condición ni 
simulaciones cada uno de sus 
derechos”, enfatizó.
Asimismo señaló que con 
el inicio de las actividades 
conmemora t i vas  a l  63 
Aniversario del reconocimiento 
del voto de las mujeres a 
ser elegidas y a elegir a sus 
representantes políticos, el 
escuchar a Marta Lamas es 
un aliciente para continuar con 
la lucha y firmeza para tener 
igualdad de oportunidades y 
así poder ser electas.
Al desarrollar la conferencia 
“Voto, diferencia sexual y 
paridad”, la antropóloga Marta 
Lamas Encabo comentó que las 
mujeres han logrado muchas 
cosas con el voto, pero aún 
falta más por hacer, ya que 
dijo las leyes por sí solas no 
han bastado para asegurar 
la concreción efectiva de 

los derechos que enuncia y 
el acceso de las mujeres al 
voto no ha provocado una 
real igualdad política con los 
hombres, argumentó.
“No basta que la ley otorgue 
una ciudadanía igualitaria a 
mujeres y hombres si no se 
reconoce que somos distintos 
en sexo, la paridad es un 
asunto que también beneficia 
a los hombres, el feminismo 
no es una lucha solo para las 
mujeres, es una lucha para 
que la diferencia sexual no 
se traduzca en desigualdad”, 
afirmó.
Al concluir, Marta Lamas 
indicó que no van a conseguir 
la igualdad metiéndose todas 
las mujeres en lo público 
si no consiguen que todos 
los hombres se metan en lo 
privado, “las feministas dijimos 
hace 45 años que lo personal 
es político, y sí lo personal 
es político ¿quién lava los 
trastes?, ¿quién cambia los 
pañales?, ¿quién ordena la 
comida?, ¿quién ve que las 
cosas estén en la casa?, es 
un asunto también de política 
y también ahí debemos exigir 
paridad”, remarcó.
Por su parte la  diputada 
Ivideliza Reyes Hernández, 
al concluir el evento comentó 
sobre la importancia que tiene 
el tema de paridad y sobre todo 
poder entenderla, “estamos 
próximos a vivir un proceso 
electoral para poder lograr y ver 
el 50 por ciento de candidatas 
postuladas a ocupar puesto de 
elección popular en todos los 
niveles, será un gran avance 
para Nayarit,  debemos hacer 
conciencia, entender y defender 
la paridad”, remarcó.
De esta manera la Trigésima 
Primera Legislatura inicia 
con el reconocimiento a las 
mujeres que han sido parte 
de la lucha por conseguir el 
derecho de votar y ser votadas 
para posicionarse en la vida 
política del país. 

Inicia Congreso actividades 
en reconocimiento del voto 
de las mujeres de México

Entregan Premio 
Estatal de Periodismo 

Deportivo 2016
de Nayarit, Rafael Vargas 
Pasaye, señaló que este 
galardón es un incentivo 
para que los profesionales 
de la comunicación continúen 
mejorando la tarea de difundir 
el talento deportivo de los 
nayaritas, promoviendo la 
cultura física en toda la 
población.
Los ganadores fueron: noticia, 

Michele Cruz Montero; 
crónica, Francisco Javier 
Carrillo; entrevista, Francisco 
Javier Hernández Vargas; 
reportaje, Claudia Karina 
Gómez Cancino; columna, 
Ángel Salas Bernáldez; 
artículo de fondo, José David 
Carrillo Jiménez, y fotografía, 
Mario Francisco Anguiano 
Hernández. El género de 
caricatura se declaró desierto.
Al acto también asistió Ariel 
Lugo Corrales, Director 
del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte, y 
los integrantes del Comité 
Organizador del Premio.

En representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno, Jorge 
Armando Gómez Arias, 
entregó este miércoles el 
Premio Estatal de Periodismo 
Deportivo 2016, consistente 
en reconocimiento por escrito 
y estímulo económico por 36 
mil pesos a cada uno de los 

ganadores en los diferentes 
géneros.
En el acto, al que asistieron 
cronistas deport ivos e 
invitados especiales, así 
como los galardonados y sus 
familias, el Secretario General 
de Gobierno dijo que el premio 
es un reconocimiento al papel 
social que han asumido 
los medios deportivos en 
Nayarit y a la convicción 
de trabajar para una de las 
áreas más importantes que 
ha impulsado el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
Por su parte, el Director 
de Prensa del Gobierno 

•Marta Lamas Encabo: “Cambiará la política con la paridad si 
conseguimos que los hombres se metan en lo privado, en lo 

doméstico, la crianza y el cuidado”.



Jueves 13 de 
Octubre de 201610

de su trabajo. 
"hay mucha gente que acumula 
r iquezas en bancos,  en 
propiedades, para que tanto si 

al final tenemos un cuerpo, no te 
imaginas lo agusto que se siente 
cuando le ayudas a la gente" 
finalizó el Edil Sanblasense. 
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Lo que ha dist inguido al 
Presidente Independiente de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva mejor conocido como 
"El Amigo Layín" son los apoyos 
económicos que le gusta dar así 
como medicamentos, despensas, 
calzado, entre otras cosas. Esto 
es posible gracias al esfuerzo 
y trabajo que desde niño ha 
dedicado pues al fallecer su 
padre, él, junto con su madre 
trabajaron las 6 hectáreas de 
tierras que el patriarca de la 

familia les heredó sembrando 
chile, frijol y hortaliza. 
Tuvieron que pasar por muchas 
carencias; sus hermanos tuvieron 
que emigrar a Estados Unidos 
en busca de una mejor calidad 
de vida para "Layín" y su madre. 
Sin embargo, el esfuerzo y 
empeño por tener una vida mejor 
y hacer algo por los suyos fue 
su principal motivación para 
no dejarse vencer ante las 
adversidades que encontraba 
en su lucha por una vida mejor. 

Gracias a su trabajo, hoy en 
día ha logrado construir junto 
con su hermano una cadena de 
32 restaurantes en México y el 
extranjero donde dan empleo a 
más de 500 personas, exporta 
más de 60 mil toneladas de 
mando generando más de 1,500 
empleos directos e indirectos. 
El Presidente de San Blas 
menciona que siempre hay que 
ponerse en el lugar del otro y 
ayudar en lo que esté en sus 
manos pues pasó en carne 
propia carencias y necesidades. 
"Siempre hay que ponernos en 
los zapatos de las personas que 
te piden un apoyo, lo hago con 
mucho gusto y lo hago con el 
corazón, siempre lo he hecho y 
siempre lo voy hacer mientras 
dios me preste vida, si Dios 
me sigue dejando y las fuerzas 
para trabajar lo voy hacer con 
mucho gusto, porque todos los 
que trabajamos sacamos para 
uno y para el pueblo" expresó 
"El "Amigo Layín". 
A demás, para él, su mayor 
satisfacción es poder hacer 
algo por la gente que lo rodea, 
pues a diferencia de muchos, 
prefiere dar lo que tiene, fruto 

"Lo que yo regalo, lo regalo de mi trabajo y de mi 
esfuerzo mío y de mi familia" 

Lo que regalo es fruto de mi trabajo: Layín

Ayuntamiento de Tepic lleva 
el deporte a niños indígenas
*Se ponen en marcha las visorias para iniciar la Escuela de Formación de Fútbol, donde participan 

niños y niñas indígenas de 4 a 11 años de edad
*Los entrenamientos son todos los martes y jueves en la cancha de fútbol de la colonia Venceremos 

Tepic, Nayarit.- El Ayuntamiento 
de Tepic que preside Polo 
Domínguez, a través de la 
Dirección General de Bienestar 
Social, inició con la creación de 
la “Escuela de Formación de 
Fútbol”, dirigida principalmente 
a niñas y niños indígenas de la 
capital nayarita.
“La idea de este proyecto es 
generar una escuela de fútbol 
con un enfoque para niñas y 
niños indígenas, esto surge por 
la necesidad de encontrar una 
actividad en la que ellos puedan 
canalizar sus energías y no opten 
por las adicciones, además de 

prevenir enfermedades como 
la obesidad”, detalló  Pedro 
Alonso Carrillo, director general 
de Bienestar Social.
Por su parte, Efraín Ortega 
de la Cruz, jefe de Asuntos 
Indígenas en el municipio, 
informó: “Estamos entrenando 
a los niños de las diferentes 
colonias como: Prieto Crispín, 
Genaro Vázquez, Venceremos 
y Zitakua, que es la zona de la 
ciudad donde hay más población 
indígena; la invitación es abierta 
a niñas y niños, porque tenemos 
el objetivo de generar equipos 
mixtos para participar en la liga 

estatal”.
Cabe destacar que dicha zona presenta 
altos índices de alcoholismo y drogadicción 
en edades tempranas, por ello, el Gobierno 
del Cambio busca generar una actividad 
atractiva para estos menores.
Los entrenamientos estarán a cargo del 
Instituto de Cultura Física y Deporte, 
y serán en la cancha de fútbol de la 
colonia Venceremos, todos los martes y 
jueves de 5:00 a 6:00 de la tarde. Para 
mayor información acudir al lugar de 
entrenamiento o a las oficinas de Asuntos 
Indígenas ubicadas en el edificio anexo 
a la Presidencia Municipal.
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Bienvenidas todas las propuestas en 
bien de Nayarit: Doctor Navarro Quintero
Tepic, Nayarit.- “México y Nayarit está 
llegando al final del túnel, y al final 
del túnel hay una luz, una esperanza 
y esa esperanza se llama Morena”, 
sostuvo el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, representante del partido 
político en la entidad, al dirigirse a 
habitantes del sureño municipio de 
Ixtlán del Rio. 
Tras afirmar que los nayaritas ligados al 
movimiento de Morena están atentos a 
todas las propuestas que se hagan en 
bien de la sociedad, el doctor Navarro 
Quintero reitero que la fuerza política 
representa el verdadero cambio para 
México y desde luego para Nayarit.

Reiteró su compromiso con 
la honestidad, la humildad, el 
humanismo pero también con 
la transparencia, sin excesos 
con “un comportamiento 
como cualquier mexicano o 
nayarita común, sin excesos”, 
Navarro Quintero afirmó 
estar convencido de que 
existen importante cantidad 
de nayaritas que como él, 
tienen mucho que aportar para 
el desarrollo de la entidad y 
los habitantes.
El representante de Morena 
en la entidad, aseguró que 

durante su diario contacto con 
familias y grupos de todas las 
regiones de la entidad, constata 
la realidad social en materia 
de salud, empleo y servicios 
públicos entre otros aspectos 
de la vida de los nayaritas por 
lo que consideró relevante 
invitar a sumarse a una lucha 
real por el bienestar “primero, 
una lucha de conciencia que da 
fortaleza, para luego actuar”.
¿Cómo se combate muchos 
de los problemas que padecen 
nuestro país y la entidad? se 
preguntó Navarro Quintero 

“se combate con honestidad, 
con transparencia y cuando 
se antepone los intereses, 
demandas y necesidades de 
la sociedad, sobre otro tipo 
de intereses, cuando nos 
ponemos en los zapatos de 
la sociedad y no poniendo 
el pie arriba de la sociedad”.
Un triunfo de una lucha que 
tiene como fin proporcionar 
bienestar para la sociedad, 
es un triunfo en el que todos 
deben de participar y juntos 
celebrar, finalizó Navarro 
Quintero.

Próximo jueves 20 por la tarde 
Desfile de modas a beneficio de 

mujeres impactadas por el cáncer
La tienda departamental Fábricas 
de Francia, se une a la causa social 
de la campaña de amor “Dona una 
peluca oncológica” con un desfile 
de modas a beneficio de mujeres 
impactadas por el cáncer.
Para este jueves 20 de octubre 
con la tendencia otoño-invierno 

2016 en el salón de eventos María 
Magdalena a las 5:30 de la tarde 
y una cooperación de 250 pesos. 
Los boletos están a la venta en la 
peluquería de Juan Bernal en calle 
Morelia casi esquina con Victoria y 
en el área de perfumería de Fábricas 
de Francia.

Con el patrocinio de distintas marcas 
de prestigio y comercios locales 
además de la presencia de bellas 
modelos de la ciudad de Guadalajara 
y de la capital nayarita, durante 
el desfile de modas se sortearán 
cosméticos y perfumes, habrá algunas 
sorpresas y subastas de prendas de 
vestir y artículos de belleza. 
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relevo de Duarte; perfilan a Flavino Ríos
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XALAPA, Ver.-  A 15 horas 
de que Javier Duarte solicitó 
licencia al Congreso local 
para separarse del cargo y 
enfrentar las denuncias por 
las que lo investiga la PGR, 
entre ellas peculado, desvío 
de recursos e enriquecimiento 
ilícito, las bancadas aún 
no se ponen de acuerdo 
para nombrar al mandatario 
interino.
A u n q u e  l a  C o m i s i ó n 
Permanente –integrada por 
la mayoría priista– ya perfila 
al secretario de Gobierno, el 
priista Flavino Ríos Alvarado, 
para fungir como gobernador 

interino por los próximos 
47 días que le restan a la 
actual administración, existe 
inconformidad entre diputados 
de PAN y PRD, e incluso entre 
algunos priistas, en que Ríos 
Alvarado encabece el cierre 
sexenal.
Además, los legisladores 
atrincherados en el Congreso 
estatal exigen la presencia de 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
secretario de Gobernación, 
para que la Federación tome 
el control de la gobernabilidad 
en Veracruz.
En contraste, Flavino Ríos 
ya arribó al Congreso local 

acompañado de su familia, en 
espera que las negociaciones 
con diputados del PRI le 
puedan dar mayoría calificada 
y con ello rendir protesta 
como relevo del priista Javier 

Duarte por lo que le restaba 
de gestión.
La noche de ayer en el 
no t i c ie ro  de  Te lev i sa 
con Denise Maerker, el 
gobernador electo Miguel 

Ángel Yunes denunció que 
hay un “entramado político” 
en el gobierno federal y en 
el PRI para evitar que rinda 
protesta como gobernador 
el próximo 1 de diciembre.

Exige PAN al gobierno federal “evitar” 
que Duarte escape de la justicia

exvicecoordinador del PRD, 
Guadalupe Acosta Naranjo, 
destacó que el gobernador 
electo Miguel Ángel Yunes 
Linares dará a conocer 
información que prueba no sólo 
los malos manejos del erario, 
sino también la razón por la 
que se incrementó el crimen 
organizado en la entidad.
Javier Duarte anunció por la 
mañana que pediría licencia 

al Congreso de Veracruz para 
enfrentar de tiempo completo 
las denuncias en su contra, y al 
mediodía el gobernador electo 
bajo la alianza PAN-PRD, el 
expriista Miguel Ángel Yunes, 
anunció que el día de su toma 
de protesta dará a conocer 
más información sobre los 
abusos de poder.
Mostró una memoria de 
fotografía e insistió que exhibirá 

su contenido el 1 de diciembre, 
pero si por algún motivo se le 
impide tomar posesión –dijo–, 
hay tres personas de toda 
su confianza que tienen una 
copia, y otra más está en una 
caja de seguridad.
No quiso adelantar el contenido 
de los documentos que tiene 
en su poder, solo recordó que 
en un año el gobierno duartista 
desvió 14 mil millones de pesos.

Al respecto, el diputado 
perredista Acosta Naranjo 
soltó: “El gobierno federal debe 
brindar todas las seguridades 
y garantías a Miguel Ángel 
Yunes, porque puede haber un 
intento, en un último coletazo, 
de tratar de impedir la toma 
de protesta”.
Aunque la coalición que lo 
llevó al poder, añadió, no lo 
permitiría.

CIUDAD DE MÉXICO.- Minutos 
después de que el gobernador 
de Veracruz, Javier Duarte, 
solicitó licencia al cargo, el 
PRD pidió no sólo su renuncia, 
sino que regrese lo sustraído, 
y el PAN exigió al gobierno 
federal que “evite” que aquél 
escape de la justicia.
A su vez, Morena demandó la 
presencia de un comisionado 
especial en Veracruz o que 
el titular de la Secretaría de 
Gobernación asuma su papel 
como encargado de la política 
interna, mientras que el PRI, que 
sentó en la silla gubernamental 
a Duarte, solicitó “respeto” por 
la decisión.
Y en tanto que los coordinadores 
par lamenta r ios  de  los 
principales partidos lamentaban 
el “retraso” de la salida de Duarte 
del gobierno veracruzano, el 

Pide Ochoa Reza “sanciones 
ejemplares” por desvíos en Veracruz
CIUDAD DE MÉXICO.- Seis 
horas después de que el 
gobernador de Veracruz, Javier 
Duarte, solicitó licencia al cargo 
para enfrentar la investigación 
que se le sigue por actos de 
corrupción, el dirigente nacional 
del  PRI,  Enr ique Ochoa 
Reza, pidió a las autoridades 
federales que continúen las 
indagatorias y se impongan 
“sanciones ejemplares” a todos 
los responsables del desvío 
de recursos en la entidad.
“Exigimos que haya sanciones 
e j e m p l a r e s  c o n t r a  l o s 
responsables de cualquier 

acto de corrupción, no podemos 
permitir la impunidad”, destacó 
en un mensaje grabado en 
video y difundido esta tarde 
en redes sociales.
Además, pidió a los legisladores 
veracruzanos procesar a la 
brevedad la separación del 
cargo de Duarte.
“He instruido a los diputados 
de la fracción parlamentaria del 
PRI en el estado de Veracruz 
a que procesen a la brevedad 
su separación”.
Por otro lado, Ochoa Reza 
exigió a Acción Nacional que 
actúe contra el exgobernador 

de Sonora, Guillermo Padrés, 
y el mandatario electo de 
Veracruz, Miguel Ángel Yunes, 
ambos señalados por actos 
de corrupción.
Al primero se le acusa de 
desvío de recursos públicos 
para enriquecimiento personal 
en la construcción de una 
presa y el mejoramiento de 
un rancho de su propiedad, 
y al segundo por riqueza 
inexplicable.
Al fijar su posicionamiento 
sobre la licencia de Duarte, 
anunciada esta mañana, Ochoa 
Reza sostuvo que el PAN, PRD 

y Morena deben entender que 
el sol no se puede tapar con 
un dedo, por lo que, agregó, 
esos partidos deben unirse a 
la lucha contra la corrupción.
Aseguró que en el  PRI 
están “limpiando la casa” 
y seguirán luchando contra 
la corrupción, tal como lo 
anunció desde su llegada a 
la presidencia nacional del 
Comité Ejecutivo Nacional.
De gira por Durango, el priista 
manifestó que la Comisión 
Nacional de Justicia Partidaria 
tomó la decisión histórica de 
suspender del partido a un 
gobernador en funciones, 
Javier Duarte, para que 
éste “sea un caso ejemplar 
a favor de las instituciones 
del Estado mexicano”.
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Javier Duarte paga 100 
mdp a Teletón y aparece 
en noticiero de Televisa 

Mujeres denuncian a NYT que 
Trump se sobrepasó con ellas

'Nicole' crece a categoría 3; 
amenaza a las Bermudas

CIUDAD DE MÉXICO.-  Un 
día antes de la entrevista 
que concedió el gobernador 
veracruzano Javier Duarte 
este 12 de octubre a Carlos 
Loret de Mola, el secretario de 
Finanzas de su administración 
se comprometió con Fernando 
Landeros, director de la 
Fundac ión  Te le tón ,  a 
liquidar los 100 millones 
de pesos pendientes por el 
mantenimiento del Centro 
de Rehabilitación Integral 
Teletón (CRIT) de Poza Rica, 
inaugurado en 2010.
Así lo reveló el propio Landeros 
al periodista Ciro Gómez 
Leyva, en entrevista con 
Radio Fórmula, al señalar 
que recibió ayer a media 
mañana “una llamada bastante 
sorpresiva, pero bastante 
esperanzadora”, porque “la 
próxima semana íbamos a 
recibir noticias positivas de 
la forma en que iban a ser 
los pagos respecto al adeudo 
con el CRIT de Poza Rica 
que superan los 100 millones 
de pesos”.
En agosto pasado, Landeros 
denunció públicamente que 
había 22 CRIT del país en 
riesgo por el incumplimiento 
de las aportaciones de los 

gobiernos de Veracruz, 
Quintana Roo, Chihuahua 
y Durango, donde hubo 
elección de gobernadores 
este año.
En el caso de Veracruz, el 
Informe Financiero Anual de 
diciembre de 2015, disponible 
en la página de internet 
de Teletón, informa de la 
existencia de un déficit de 48 
millones 64 mil 286 pesos, 
ya que los gastos sumaron 
50 millones 975 mil pesos y 
los ingresos totales fueron 
de sólo dos millones 911 mil 
180 pesos, “95% menos de 
los ingresos de 2014”.
Agrega: “La diferencia, así 
como la inversión en activos 
fijos, fue cubierta con fondos 
de Fundación Teletón”, según 
el reporte de Ángel René 
Zavaleta, director del CRIT 
de Poza Rica.
Según el mismo reporte 
financiero, 78% de los gastos 
totales (40 millones de pesos) 
es el costo directo en servicios 
asistenciales a niños con 
discapacidad y familiares y 
19% (9.7 millones de pesos) 
son gastos en “depreciación, 
viáticos, ayudas y comisiones 
bancarias” y 3% (1.4 millones 
de pesos) en gastos de 

administración.
En octubre de 2014, el Comité 
de los Derechos para las 
Personas Discapacitadas de 
la ONU publicó un polémico 
informe de 7 cuartillas con 
duras críticas al Teletón, 
impulsado por Televisa y otros 
medios de comunicación, ya 
que encubrió “donaciones en 
especie” del erario a nombre 
de una opaca filantropía.
El mismo comité criticó la 
falta de transparencia en el 
manejo de las donaciones 
y, especialmente, de los 
recursos provenientes de los 
gobiernos estatales.
En diciembre de 2014, el 
Teletón no alcanzó a cubrir 
la meta, pero a unos cuantos 
días del maratón televisivo –el 
8 de diciembre–, el primer 
mandatario Enrique Peña 
Nieto destacó en Boca del Río 
su “orgullo” hacia Televisa y 
hacia la Fundación Teletón.
Ahora, Javier Duarte solicitó 
licencia al Congreso estatal 
y lo anunció en entrevista 
en Televisa, después de 
varias semanas de intensa 
y dura cobertura crítica de 
los principales espacios 
informativos de esta empresa 
al gobernador veracruzano.

NUEVA YORK, ESTADOS 
UNIDOS.-  Dos mujeres 
denunciaron hoy a The New 
York Times que el candidato 
presidencial republicano de 
Estados Unidos, Donald Trump, 
se sobrepasó con ellas en el 
pasado, una en un avión hace 
tres décadas y la última en 2005, 
en un ascensor.
Jessica Leeds, que ahora tiene 74 
años, explicó al diario neoyorquino 
que hace tres décadas el 
empresario, sentado en primera 
clase junto a ella en un vuelo a 
Nueva York, le tocó los pechos 

e intento meter su mano debajo 
de la falda apenas unos minutos 
después del despegue y sin que 
se hubieran conocido antes.
"Era como un pulpo", explicó la 
mujer, que salió corriendo para 
sentarse en las últimas filas el 
resto del vuelo.
"Fue una agresión", apuntó 
Leeds al diario, que explica que 
la mujer no denunció los hechos 
al personal del avión porque 
"en esa época las mujeres de 
negocios a menudo tenían que 
soportar esos comportamientos 
de sus compañeros varones".

HAMILTON, BERMUDAS.- El 
viento y la lluvia del huracán 
'Nicole' comenzaron a azotar 
el miércoles las Bermudas, que 
se convirtió en una tormenta de 
categoría 3 en su camino hacia 
la pequeña isla ubicada en el 
norte del Océano Atlántico.
El Centro Nacional de Huracanes 
de Estados Unidos dijo que 
se anticipa que la tormenta 
pase cerca o por encima de 
las Bermudas la mañana del 
jueves. 'Nicole' se ubicaba a 
unos 335 kilómetros (210 millas) 
al sur-suroeste de las Bermudas 
la noche del miércoles. Tiene 
vientos máximos sostenidos de 
185 kilómetros por hora (115 
mph) y se mueve con dirección 
norte-noreste a 17 kilómetros 
por hora (10 mph).
La tormenta podría fortalecerse 
aún más conforme se acerca 
a Bermuda, señalaron los 
meteorólogos.
Aunque las Bermudas cuentan 
con una infraestructura estable y 
está habituada a las tormentas, 
las agencias gubernamentales 
exhortaron a la población a 
prepararse para la llegada 
del huracán y permanecer en 
interiores durante el miércoles 
y jueves, cuando se espera el 
arribo del meteoro.
"Nos espera una larga noche", 
dijo el premier Michael Dunkley. 
"Será mejor que estemos 
preparados para el embate de 
vientos huracanados, pero si nos 
apegamos a las advertencias, 
estaremos en una buena posición 
una vez que pase la tormenta".
Previamente durante el día, las 

autoridades cerraron escuelas y 
las oficinas de gobierno, mientras 
que las tiendas y las estaciones 
de gasolina reportaron gran 
actividad antes de la llegada 
del huracán. Las personas han 
adquirido baterías, cerillos, 
alcohol y comidas instantáneas.
"Pase lo que pase, la gente no 
pasará hambre", dijo el residente 
Byron Trott mientras empujaba 
un carrito repleto de víveres 
rumbo a la caja.
Los bares en la capital, Hamilton, 
tenían una intensa ocupación, 
pero la mayoría planeaba cerrar 
la noche del miércoles. En 
tanto, los hoteles reportaron un 
aumento en las reservaciones 
dado que las personas buscan 
refugios que cuenten con energía 
eléctrica.
La mayoría de los comercios 
ya habían protegido puertas y 
ventanas la noche del miércoles 
y una decena de embarcaciones 
de una de las marinas fueron 
resguardados entre edificios 
históricos de Mangrove Bay, un 
sitio popular para actividades 
acuáticas en la punta noroeste 
de la isla.
American Airlines y Air Canada 
son algunas de varias aerolíneas 
que han cancelado sus vuelos a 
la isla, así como varios cruceros.
El huracán ha provocado fuerte 
oleaje en las islas al sur de las 
Bermudas, incluyendo a Puerto 
Rico, en donde las autoridades 
afirman que estaban en búsqueda 
del cuerpo de un surfista que 
desapareció el martes. La víctima 
fue identificada como Gabriel 
Pantoja, de 37 años de edad.
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Tuxpan
Se conmemora un año más de la 

dotación de tierras al ejido de Tuxpan

14

Por: Iyare Enríquez 
El pasado martes 11 de 
Octubre, en Nuestro Tuxpan 
se  conmemoró e l  94 
Aniversario Luctuoso de los 
mártires agraristas, Antonio 
R. Laureles y Prisciliano 
Góngora. En primera instancia, 
en las inmediaciones del 
Comisariado Ejidal se llevó 
acabo el izamiento de bandera, 
en presencia del Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña; 
la señora Valentina López 
de Saldaña, Presidenta del 
SMDIF; el Presidente Ejidal, 
Efrén Nieve Mora; autoridades 
ejidales; ej idatarios del 
municipio de Tuxpan y alumnos 
de la escuela primaria Antonio 
R. Laureles.
Posteriormente, se dirigieron 
a las instalaciones de la 
escuela pr imaria antes 

mencionada, para llevar a 
cabo un nutrido programa a 
cargo de alumnos de la escuela 
primaria, Antonio R. Laureles 
con alusión a la historia de 
tan importantes personajes 
agraristas, quienes en vida 
fueron grandes luchadores 
sociales, protectores de los 
ideales y derechos de los 
ejidatarios y que hoy en día 
son íconos de la sociedad. 
Más tarde dió inicio el desfile 
que partió del Comisariado 
Ejidal, encabezado por el Edil 
Saldaña Barrera; la señora 
Valentina López, Presidenta 
del SMDIF; la Diputada Local, 
Angélica Sánchez; la flor más 
bella del ejido saliente, Miriam 
Rupiz Sosa y la nueva flor 
más bella del ejido, Mónica 
Isabel Mora Martínez; así 
como también el Presidente 

Ejidal, Efrén Nieves 
Mora; autoridades 
ejidales; Marco Antonio 
Ángulo, Comandante 
d e  l a  P o l i c í a 
Federal; ejidatarios 
d e l  m u n i c i p i o ; 
personalidades de 
distintos sectores y 
alumnos de la escuela 
primaria Antonio R. 
Laureles, la Unidad 
Académica 5 y el 
CECyTE  p l an te l 
Tuxpan.  E l  cua l 
recorrió las principales 
avenidas de ésta 
cabecera municipal. El 

Presidente Municipal, Salvador 
Saldaña; en su mensaje 
a los ejidatarios expresó; 
sentirse contento y agradeció 
a las autoridades ejidales 
por la invitación recibida 
para asistir a tan importante 
evento. "Desde que iniciamos 
nuestra administración, el 
gobierno que encabezo y 
el comisariado ejidal han 
trabajado coordinadamente, 
para generar beneficios al 
municipio de Tuxpan", dijo 
el Edil. Indicó, que “como 
fruto de ese arduo trabajo, 
en coordinación con nuestro 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda y el comisariado 
e j i d a l ,  p r ó x i m a m e n t e 
en Nuestro Tuxpan será 
la apertura de una planta 
ensambladora de la empresa 
Atr Sumitomo, la cual en un 
principio generará más de 
250 empleos directos y que 
un futuro incrementarán a 
un aproximado de 800 a 
1000 empleos y con esto 
podemos dar certidumbre 
y seguridad a las familias 
tuxpenses de que los jóvenes 
profesionistas hijos de los 
ejidatarios del municipio y 
demás profesionales, tendrán 
la oportunidad de ocupar un 
puesto en dicha empresa”. 
Asimismo, se comprometió 
a rehabilitar el Parque a la 
Madre y el Parque anexo a la 
Unidad Deportiva de Pueblo 
Nuevo. 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
fuerte aspirante a la alcaldía 

local  Al f redo Machuca 
González, afirmó que existen 
muchas oportunidades para 

que el blanquiazul vuelva a 
gobernar en las próximas 
elecciones, indicó que lo 
más importante durante 
los comicios es que se 
distinga un PAN unido y 
fuerte   que resalte con 
sus mejores candidatos.
Para enfrentar de manera 
directa al tr icolor de 
quien dijo dejó de ser un 
verdadero rival, hay un 
ánimo en la ciudadanía de 
ya quitar a malos gobiernos 
inconclusos que no ven 
por la gente, el también 

ex regidor destacó que existe 
gran participación por parte 
de militantes del PAN en este 
municipio, asegurando que 
sin importar los resultados 
es un partido unido.
Por su parte exaltó que es 
bueno que existan propuestas 
con caras nuevas, proyectos 
conformados por jóvenes y 
personas que no han estado 
involucrado dentro de un 
proceso político y advirtió 
que el PAN es democrático 
y siempre habrá quien apoye 
proyectos, pero se tiene 
que difundir con todo a los 
ciudadanos lo que el PAN 
quiere para este municipio. 
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Ixtlán del Río
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Ixtlán del Río, centro 
histórico de economía 

en la zona sur

Se quejan comerciantes 
por el desastre de calles

Nuevos proyectos para 
dar condiciones integrales 

y oportunidades a 
deportistas

Existen oportunidades para 
vencer al PRI en este municipio 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
su regreso de las Vegas, 
Nevada, el licenciado David 
Salas, en entrevista señaló 
que trajo nuevos proyectos 
para promover el deporte 
recreativo y competitivo 
con ilusión y compromiso 
con los deportistas de este 
municipio, el deporte da 
muchas satisfacciones y 
permite a todos en especial 
los jóvenes a tener una vida 
digna junto a sus familias. 
Para implementar proyectos 
positivos y productivos con el 
objetivo de dar condiciones 
integrales a la población y 
oportunidades al deporte 
competitivo se tiene que 
considerar para el desarrollo 
en zonas que faciliten el uso y 
acercamiento de la ciudadanía 
para que el entrenamiento y 
enseñanza de deportes como 
el Karate, Judo, vaya acorde 
con el paisaje de la zona.   
El proyecto que aún está 

en el tintero y en la fase de 
diseño es la construcción de 
un centro Acuático, que este 
completamente enfocado en 
la práctica, entrenamiento y 
enseñanza de la natación, 
salto, nado sincronizado, con 
este proyecto se brindaría 
a los at letas mayores 
oportunidades y en general 
a toda  la población para 
que realicen actividad física 
y recreativa.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Esta 
cabecera municipal por su 
carácter cultural, social, 
histórico, político y económico, 
es uno de los sitios con 
mayor importancia dentro 
de la zona sur del estado, 
es un punto en el que se 
encuentra la concentración de 
una multiplicidad de valores 
socio cultural que dan forma 
a esta ciudad. 
En entrevista el Licenciado 
Elías Sánchez Cortez, hizo 
mención de todas estas 
características de la comunidad 
de Ixtlán del Río, y señaló 
que sigue siendo el centro 
económico de la zona, a pesar 
de ciertas irregularidades 
que han afectado un poco 
esta identidad sometida a 
constantes procesos de 
intervención por parte de 
habitantes y autoridades. 
Por lo que se tiene la necesidad 
de definir una estrategia para 
la recuperación y desarrollo 

integral de este centro 
histórico en la economía 
sureña, frenando el proceso 
de deterioro que actualmente 
lo aqueja, además fomentar al 

máximo sus potencialidades 
para recuperar el patrimonio 
económico para ofrecer un 
espacio con mejor calidad 
de vida a habitantes. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Comerciantes establecidos 
manifiestan que desde que 
iniciaron con los trabajos 
d e  r e m o d e l a c i ó n  d e 
alcantarillado sus ventas han 
bajado, los productos se han 
deteriorado debido al exceso 
de polvo y en ocasiones se 
han visto obligados a cerrar 
sus establecimientos, incluso 
algunos están pensando en 
vender, ya que no ven ningún 
avance.
Pero a eso, dicen ellos, le 
suman el otro problema, 
¿quién va a querer comprar 
en esas condiciones?, las 
señoras ven el deterioro de 
las calles lo cual es evidente, 

una sola noche de lluvia y 
los carros empiezan a caer 
en los huecos, que ciudad 
tan horrible, cuanto desorden 
en las calles, la basura esta 
por todos lados, no hay por 
donde transitar ni donde 
parquearse.
“Prefiere uno quedarse en 
casa, triste que una ciudad 
tan bonita que era el epicentro 
económico de la región, este 
convertida en un basurero, 
por lo que hacen un llamado 
a los dirigentes, que vean 
lo que está pasando, esta 
ciudad en vez de ir para 
delante para para atrás, 
estamos cansados de pasar 
quejas y reclamos y nada 
que dan solución”, dijeron 
los comerciantes.   
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caponetaa
36 familias de comunidades se benefician 

con pisos firmes en sus viviendas

16

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta. En reciente 
g i ra  por  comunidades 
del municipio, el alcalde 
acaponetense Malaquías 
Aguiar Flores visitó las de 
El Zapote o La Cortez, La 
Piedra Ancha y El Llano de 
la Cruz, donde fue a dar 
el inicio de obra para la 
construcción de pisos firmes 
en buen número de viviendas 
de esas poblaciones.
En todos los casos, las 
autoridades ejidales de cada 
localidad, recibieron al primer 
edil y a su comitiva, entre 
los que se encontraban el 
Secretario de Gobierno, C. 
Gerónimo Cosío Orozco y 
el titular de la Dirección de 
Planeación y Desarrollo, Ing. 
Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez. Comenzaron en 
la Piedra Ancha, donde 12 
viviendas en las cuales moran 
60 personas, recibieron el 
beneficio con una inversión 
de 38 mil 096 pesos, de los 
cuales 25 mil 175 son de 
origen federal y 12 mil 921 
municipal, con un beneficio 
adicional: la generación 
de 266 jornales por ocho 
semanas para trabajadores 
de la localidad.

Posteriormente se visitó la 
comunidad de El Llano de 
la Cruz, donde la inversión 
para la misma obra fue de 
41 mil 677 pesos: 27,541 de 
aportación federal y 14,136 
municipal; con 65 personas 
beneficiadas en 13 viviendas 
y 294 jornales por el mismo 
tiempo de ocho semanas, 
aplicando concreto hidráulico 
en 232.57 metros cuadrados. 
Le siguió el pueblo de La 
Cortez, o El Zapote como 
lo conocen otros, donde 
iniciaron los trabajos para la 
colocación de piso firme en 
11 casas habitación donde 
viven 55 personas, que 
disfrutaran de ese beneficio 
que mejora su calidad de 
vida, al igual que sus hábitos 
sanitarios, al colocar concreto 
en 222 metros cuadrados, 
generando 278 jornales por 
8 semanas, todo con una 
inversión conjunta de 39 
mil 795 pesos: 13 mil 497 
de origen municipal y 26 mil 
298 federal.
En todos los casos la meta 
es el suministro, habilitación 
y colocación de concreto 
hidráulico en cada una de 
las viviendas mencionadas; 
lo cual hace un gran total de 
119 mil 568 pesos, donde el 

XL Ayuntamiento aporta 40 mil 
554 y el resto la federación, 
mejorando 36 hogares donde 
habitan 180 ciudadanos en 
667.16 metros cuadrados y 
se generan 838 jornales por 
ocho semanas de labor.
Al respecto el primer edil 
manifestó a los asistentes 
a los arranques de obra que 
se dieron con el tradicional 
“banderazo” y tuvieron 
agradables momentos de 
convivencia: “El objetivo 
es que ustedes y sus 
familias vivan sin el riesgo 
de contraer enfermedades 
g a s t r o i n t e s t i n a l e s  o 
respiratorias, por la humedad 
y el polvo que provoca un 
piso de tierra".
Agregó el primer mandatario 
de Acaponeta, que está 
comprometido con mejorar 
la calidad de vida de los 
acaponetenses y precisó: "El 
piso de concreto que se les 
está otorgando sin ningún 
costo para los beneficiarios, 
cambia por completo su 
vivienda, lo cual creará 
en sus hijos el sentido de 
superación y, en ustedes, la 
certeza de que nos gobierna 
un Ayuntamiento que con 
acciones como estas, honra 
su palabra. (DCSM)
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caponetaa
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Hicieron nebulización 
contra el mosquito Aedes 

aegypti en Sayulilla

Recordaron a Colón y su 
aventura de hace 524 años

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- Trabajando 
de manera coordinada los 
Servicios de Salud de Nayarit, 
a través de la Coordinación 

asentada en Acaponeta, 
misma que dirige el C.D. 
Renato Gallardo Lizola y el 
XL Ayuntamiento que preside 
Malaquías Aguiar Flores, por 
medio de la Dirección de 

Salud que encabeza el Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez; los entusiastas y muy 
activos vectores nebulizaron 
la comunidad de Sayulilla, la 
segunda en importancia en 
el municipio de Acaponeta 
por el número de pobladores, 
para hacer frente al molesto 
y perjudicial mosquito Aedes 
aegypti causante directo 
de enfermedades como el 
dengue en sus formas clásica 
y hemorrágica, Chikungunya y 
Zika, las cuales han causado 
en todo el país fuertes 
pérdidas económicas y ha 
dejado decenas de cientos 
de enfermos o afectados.
Por el tamaño de esta 
comunidad, se harán dos 
nebulizaciones en el mismo 
número de sectores en que 

se dividió a la población; 
al respecto el titular de 
la Dirección de Salud del 
Municipio, Lic. Guillermo 
Guzmán, comenta que los 
sectores que se eligieron 
para las nebulizaciones 
con camionetas del Sector 
Salud oficial y vectores de la 
coordinación de salud estatal 
que en Acaponeta, fueron por 
los indicadores que arrojaron 
las ovitrampas que consisten 
en recipientes plásticos 
utilizados en programas de 
control donde las hembras 
grávidas de mosquitos colocan 
sus huevos. Se trata de 
herramientas utilizadas cada 
vez con mayor frecuencia 
en distintas localidades, 

para monitorear poblaciones 
de mosquitos con fines de 
recolección de muestras o 
de vigilancia y que permiten 
detec tar  in fes tac iones 
relat ivamente bajas de 
mosquitos. 
El Presidente Municipal, 
no ha dudado en apoyar 
con el combustible para las 
camionetas que hacen las 
nebulizaciones, ya que las 
poblaciones acaponetenses 
se hallan dentro de la zona 
de prevalencia y si bien, este 
año se ha mantenido bajo en 
casos presentados, no se 
debe bajar la guardia contra 
este enemigo tan grande y 
a la vez tan pequeño como 
el zancudo. (DCSM)

el nombre de Cristóbal Colón 
e interpretaron un alegre y 
movido  canto coral.
Presentes en el acto, además 
de las escuelas de la ciudad, 
estuvo el alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, acompañado 
por un representante del 86 
Batallón de Infantería, el 
Secretario de Gobierno, C. 
Gerónimo Cosío Orozco, la 
síndica Celia Villela Ruiz, los 
regidores Sergio Sánchez 
Díaz y Ricardo Ochoa Parra, 
además de los directores 
y coordinadores de las 
diferentes dependencias 
municipales. (DCSM)

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- Hace 524 años 
el almirante genovés Cristóbal 
Colón, financiado por las 
cortes de Castilla y Aragón, 
tocó tierra en islas que él creía 
que eran parte de la India 

y hoy sabemos que fueron 
las Bahamas actuales, que 
el aventurado marino llamó 
San Salvador. Cambiando la 
vida de prácticamente todo 
el mundo.
El XL Ayuntamiento que 
preside el C. Malaquías 

Aguiar Flores, a través de la 
coordinación de Educación, 
Eventos Cívicos y Recreación, 
en manos del Prof. José 
Inés Guillén Mayorquín, 
coordinadamente con el 
Colegio “Robinn” que dirige 
la Profa. Irma Rivera Peralta, 
recordaron en la explanada 
de la presidencia municipal 
el  524 aniversario del 
descubrimiento de América, 
siendo los niños de este 
plantel quienes escenificaron 
los principales hechos de 
la gesta de Colón, desde el 
apoyo de los Reyes Católicos, 
el enojo de los marineros 
en las tres carabelas donde 
viajaba el genovés, hasta 
que pusieron pie en tierra 
americana. Además los 
alumnos mostraron a los 
presentes un acróstico con 
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Duarte de Ochoa 
en la cuerda floja

Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

los procesos en su contra en torno a 
presuntos actos de corrupción durante 
su mandato como gobernador del 
estado. “… Delincuencia, homicidios, 
desapariciones, son temas de la 
agenda pública, por eso decidí tomar 
esta decisión, para tener tiempo de 
atender las denuncias que obran 
en mi contra, que provienen del 
gobernador electo de Veracruz”, 
destacó al asegurar no creció la deuda 
pública durante su administración, 
ni desvió los recursos destinados 
para el estado. “Es risorio que yo 
me robe 35 mil millones de pesos… 
son acusaciones sin fundamentos, 
no tengo cuentas en paraísos 
fiscales”, sostuvo. De acuerdo al 
diputado local Francisco Garrido 
Sánchez, presidente de la Comisión 
de Vigilancia, el daño patrimonial en 
las diversas instancias del gobierno de 
Veracruz y sus organismos públicos 
descentralizados sólo durante 2015 
es de aproximadamente 14 mil 
millones de pesos.
El gobernador electo de Veracruz, 
Miguel Ángel Yunes, rechazó haber 
pactado con Javier Duarte. “Yo no 
pacto con delincuentes”, señaló en 
una entrevista radiofónica, en donde 
aseguró Duarte se está “curando 
en salud”, tras pedir licencia como 
actual gobernante, pues la situación 
en la entidad ya es “insostenible”. 
“Se va porque es insostenible lo 
que ocurre en Veracruz y él tiene el 
cien por ciento de responsabilidad. 
En seguridad pública, en la última 
semana ha habido 40 ejecuciones, 
secuestros”, destacó.
Yunes Linares señaló cuenta con 
una serie de investigaciones con 
las cuales pretende desentrañar la 
enorme red de corrupción en torno a 
Javier Duarte. Anunció revelará los 
datos hasta el primero de diciembre, 
fecha en la que inicia su mandato 
en el estado. Precisó los datos se 
encuentran en una memoria USB, a 
través de los cuales “llegamos hasta 
la médula de la corrupción” y aseguró 
tener tres copias más resguardadas 
en bóvedas. “Cuando dé a conocer la 
corrupción de Duarte el país entero 
se va a cimbrar”, advirtió.
La solicitud de licencia al cargo 
de gobernador por parte de Javier 
Duarte llegó al Congreso de Veracruz, 
deberá ser analizada y votada para 
después elegir al mandatario sustituto. 
La presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso local, Octavia Ortega 
Arteaga, confirmó la recepción 
del documento y expresó será 
responsabilidad de la Diputación 
Permanente darle entrada a la 
solicitud, pero dijo desconocer cuando 
se realizará la sesión, pues no existe 
fecha límite para el nombramiento 
del suplente.

Ciudad de México.- El destino del 
gobernador de Veracruz, Javier Duarte, 
está por escribirse. Tras retirarse de 
los escenarios en donde realizó 
una caracterización merecedora de 
premio de la Academia, fue directo 
a Jalapa y presentó una petición de 
licencia al Congreso local. Este hecho 
provoca aliento entre quienes esperan 
actuaciones para hacer repuntar 
al PRI, dados los pronósticos de 
derrotas en las elecciones tanto del 
2017 como del 2018, desde ahora 
subrayadas por la presencia en las 
boletas de la alianza triunfadora en 
8 entidades en las cuales se postuló 
a ex miembros de ese partido.  Sin 
embargo, la aparición pública del 
todavía gobernador, lo expresado 
y el compromiso de presentar el 
próximo lunes pruebas documentadas 
sobre la corrupción de la cual acusa 
a su sucesor Miguel Ángel Yunes, 
permiten especular sobre otro giro 
a los acontecimientos por venir.
Los cargos dados a conocer 
mediáticamente incluyen delitos 
relacionados con la utilización de 
fondos públicos en beneficio personal. 
El PRI ya le había suspendido 
sus derechos como militante y 
la Procuraduría General de la 
República (PGR) lo investiga por 
enriquecimiento ilícito y la creación 
de empresas fantasma utilizadas para 
desviar recursos públicos. Según se 
informó también el SAT tiene algunos 
asuntos por aclarar con respecto a 
sus ingresos y egresos personales y 
familiares. A eso se agrega la grave 
inseguridad en territorio veracruzano, 
la localización de fosas clandestinas 
con miles de restos humanos, el 
asesinato de periodistas y defensores 
de derechos humanos, con lo cual 
la posición del gobernador priista se 
presenta insostenible.  Están además, 
otras acusaciones presentadas por 
quien, posiblemente, llegue a ocupar 
la gubernatura dentro de 47 días.
Para algunos militantes tanto del 
tricolor como blanquiazules, amarillos 
y hasta verdes, el presidente Enrique 
Peña Nieto se muestra dispuesto a 
sacrificar uno de sus corderos más 
contaminados para santificar todo un 
sexenio de corrupción e impunidad 
y continuar con la larga tradición 
de negociaciones con la dirigencia 
y legisladores federales del Partido 
Acción Nacional. Para contar con 
algún grado de credibilidad, el discurso 
anticorrupción del gobierno federal 
requiere de un ejemplo contundente 
de aplicación de la ley y el gobernador 
de Veracruz, Javier Duarte, cubre 
todos los requisitos para convertirse 
en el primer mandatario de la actual 
gestión federal procesado por diversos 
delitos.  Aunque por otro lado aparece 
la figura del sonorense Guillermo 

Padrés Elías y de su situación se 
sabe hablará el mexiquense con 
legisladores panistas con quienes 
se reunirá en los próximos días.
Ahora bien, están otros análisis en los 
cuales se cuenta con argumentos para 
señalar la posibilidad de haber tendido 
a Javier Duarte el manto protector 
priísta. Hace apenas un par de días, 
en esos mismos foros se dieron cita 
abogados, uno de ellos, Germán 
Martínez, ex dirigente nacional 
panista, y expresaron la necesidad 
de partir del principio de Derecho, 
de la presunción de inocencia, 
antes de hacer señalamientos hacia 
cualquier funcionario o mandatario.  
Los tres participantes coincidieron 
en la necesidad de alejar al terreno 
mediático en el cual se “sacrifica” a 
los supuestamente denunciados, para 
dar entrada al terreno de la aplicación 
de ley con el fin de actuar en justicia 
y no con venganzas. Extrañamente 
se dio esta presentación cuando, 
se sabe, ya se tenía en proyecto 
la presencia de Duarte de Ochoa.
Marcadamente delgado, sin desviar 
la mirada hacia ningún extremo y 
tampoco mirando a la cámara sino 
a quien lo entrevistaba, don Javier 
habló y habló, se dijo inocente una y 
otra vez, reclamó los señalamientos 
en su contra, negó poseer casas en 
el extranjero, aseguró vivir de su 
salario y haberse costeado, inclusive, 
sus estudios universitarios al quedar 
huérfano. Sobre la membresía 
en conocido Club, sostuvo pudo 
obtenerla en virtud de poseer sus 
suegros una casa en el mismo lugar 
desde hace varios años. Sobre 
la fortuna de funcionarios de su 
gabinete, particularmente de quien 

encabezó Hacienda, reveló se trata 
de una familia de abolengo, muy 
rica y confirmó es propietario de 
19 inmuebles, los cuales renta para 
vivir, agregó. La separación del jefe 
policiaco, añadió, se dio en función 
de poder contar con todo el tiempo 
posible para aclarar los señalamientos 
en su contra.
Uso un tiempo más que razonable 
para señalar con índice de fuego 
a Miguel Ángel Yunes Linares, 
su sucesor, a quien calificó de 
delincuente, de obtener recursos 
de manera ilícita en cada uno de los 
cargos públicos en los cuales se ha 
desempeñado y lo urgió a explicar 
como es posible vive en una mansión 
cuyo precio se marca en decenas 
de millones de dólares. Se refirió 
también a otro tipo de actividades, 
de las cuales como se recordará, 
ya Fidel Herrera en su momento 
hizo mención relacionándolo con el 
narcotráfico.  Hizo el compromiso 
de presentarse el próximo lunes 
en el mismo programa con pruebas 
suficientes para demostrar es un pillo 
quien asumirá el mandato. ¿Cabe la 
posibilidad de no llegar a ocupar nunca 
la silla estatal el gobernador electo 
en cuestión?  Ya se sabrá si existe 
la voluntad de hacer negociaciones 
en las cuales el PAN busque evitar 
verse inmiscuido con gobernadores 
en sus filas con pasado similares a 
los de aquellos a quienes acusa y 
amenaza.
De forma muy marcada explicó la 
necesidad de atender las denuncias 
en su contra; aseguró no tener miedo 
a terminar en la cárcel; sostuvo no 
va a huir ni se va a ir de Veracruz; 
y garantizó enfrentará en la entidad 
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IMSS y COPARMEX firman convenio 
para fortalecer la libre competencia 

El Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Mikel Arriola y el Presidente 
Nacional de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), Gustavo de 
Hoyos Walther, firmaron hoy un 
acuerdo que tiene como objetivo 
fortalecer la transparencia, la 
cooperación y la libre competencia 
en contrataciones públicas de 
insumos para la salud en las 
que pudieran estar interesados.
Este convenio busca el desarrollo 
de prácticas responsables en 
este mercado, al establecer 
un mecanismo permanente de 
comunicación con los proveedores 
y se unen esfuerzos entre el Seguro 
Social y la Confederación para 
promover que los medicamentos 
que se elaboran, distribuyen y 
comercializan en el país, cumplan 
con estándares óptimos de 
calidad, seguridad y eficacia.
Ante la Comisión de Salud 
y Seguridad Social de la 
COPARMEX, Arriola Peñalosa 
presentó los avances y retos 
del IMSS en materia médica, 
financiera y de simplificación 
administrativa.
Señaló que ante el creciente 

costo de la atención curativa en 
el Instituto, que en la actualidad 
asciende a cerca de 80 mil 
millones de pesos tan solo en 
consultas y tratamientos de 
los principales padecimientos 
crónico degenerativos, el Instituto 
alista un nuevo modelo que 
orienta la atención médica hacia 
lo preventivo, para combatir 
y disminuir la prevalencia 
de enfermedades crónicas 
como diabetes, hipertensión, 
insuficiencia renal, cáncer de 
mama y de próstata.
Respecto a las acciones en 
atención médica, el titular del 
IMSS dijo que durante 2016 se han 
implementado programas como 
Unifila, referencia al especialista, 
gestión de camas, atención en 
urgencias y uso eficiente de 
quirófanos, que ya operan en 137 
hospitales de segundo nivel y 159 
Unidades de Medicina Familiar, 
en las que se da servicio a 41.3 
millones de derechohabientes.
Arriola Peñalosa dijo que los 
ahorros generados mediante 
las compras consolidadas, 
contratación de servicios 
integrales y sustitución de parque 
vehicular, entre otras medidas, 

se ha logrado un adecuado 
uso de reservas, el control del 
gasto y garantizar el pago a 
3.2 millones de pensionados, al 
tiempo facilitar a los solicitantes 
de pensión el acceso, oportunidad 
y seguimiento de este trámite.
Recordó que con el esquema 
de compra consolidada de 
medicamentos en los últimos 
tres años se ha logrado alcanzar 
ahorros por 10 mil 863 millones 
de pesos, que permite la compra 
de un mayor número de piezas 
para hacer frente a la creciente 
población derechohabiente y 

que el indicador de atención 
de recetas se ubica en 98.3 por 
ciento, 10 por ciento más que 
en 2015.
Agregó que durante el segundo 
semestre de 2016, se concluirá con 
la simplificación y digitalización 
de cinco de los trámites más 
comunes en materia de afiliación 
realizados por trabajadores y 
patrones; se prevé que para 
2018 con la Estrategia IMSS 
Digital se generen 120 millones 
de atenciones no presenciales.
Por su parte el Presidente 
Nacional de la COPARMEX, 

•El titular del IMSS, Mikel Arriola, presentó a la Confederación Patronal de la República Mexicana los 
principales avances y retos del IMSS en materia médica, financiera y de simplificación administrativa y 

anunció que se alista un nuevo modelo de prevención.

Gustavo de Hoyos Walther, 
enfatizó que este convenio es 
un instrumento valioso para 
impulsar la transparencia en 
las compras públicas y la 
colaboración institucional, al 
tiempo de reconocer que en 
la actual administración hay 
disposición para el diálogo 
respecto al trabajo que se realiza 
diariamente en el Seguro Social.
Recordó que el IMSS firmó 
convenios con la Organización 

para la Cooperación y el Desarrollo 
Económico que apunta en la 
dirección de la transparencia 
y que pretender recoger las 
mejores prácticas internacionales; 
“qué bueno que el Instituto esté 
avanzando no solamente en el 
marco de la exigencia legal, sino 
un poquito más allá, en aquello 
que se está demostrando en el 
mundo que se hace bien, aún 
con un presupuesto limitado 
en función del tamaño del reto 
del Instituto, no hay ningún 
esfuerzo sobrando en favor de 
la eficiencia”.

TIEMPOS TRAEN TIEMPOS
Los tiempos para la designación de los 
candidatos para contender en los comicios 
del 2017, en nuestra entidad, están cercas, 
por ello al interior de los partidos políticos 
se recrudecen los golpeteos entre quienes 
se sienten con la "suficiencia y el derecho" 
de suceder a Roberto Sandoval Castañeda, 
se habla, se critica, se descalifica a los 
pretensos, los comentarios y el "sarcasmo 
político", se dan dentro del marasmo 
emocional y pasional propios de quienes 
participan en los diferentes proyectos 
políticos.
En la elección de un Gobernador, son varias 
las circunstancias que intervienen, a saber: 
La opinión de las elites, los actores políticos, 
el contexto local, el contexto nacional, 
las alianzas, la propuesta de gobierno, la 
relación con los electores, entre otras, por 
ello importante es saber lo que sucede al 
interior de las principales fuerzas políticas: 
En el Revolucionario Institucional, No 

hay sorpresas, todo sigue igual, el mejor 
posicionado para convertirse en el candidato 
de ese partido a la primera magistratura 
local, es el Senador de la República y 
Presidente de la Confederación Nacional 
Campesina, Manuel Cota Jiménez, quien 
garantiza el triunfo al tricolor, No tanto por su  
relación con las altas elites políticas, sino 
por su cercanía con el pueblo y ciudadanía 
nayarita, su capacidad y visión política 
es reconocida a nivel nacional y local. A 
Los otros "posibles", se les agradece su 
participación.
En Acción Nacional, continúa el "fuego 
amigo", éste se da entre las dos corrientes 
en conflicto, y el asunto de poner al 
candidato de ese ente político, es casi 
familiar: El grupo del todavía presidente 
estatal del blanquiazul, en su lucha por 
imponer al hijo de quienes "mecen la 
cuna" al interior del PAN, hace severos 
señalamientos al líder del grupo contrario, 

el edil Tepicense, en lo que respecta a 
su forma de gobernar y sus conflictos de 
interés, en especial de la adjudicación de 
obra pública, que según su óptica, se han 
otorgado a compañías constructoras de 
parientes y amigos del alcalde capitalino, 
esto, aunado a los resentimientos que 
generó al desconocer a militantes de ese 
partido tiene enfrentados en una lucha 
fratricida al PAN, que aún cuando se dé 
una alianza con otros partidos, ésta no 
fructificará porque no existen objetivos 
comunes y ellos mismos se habrán de 
tropezar con sus mismos obstáculos.
El PRD, se encuentra desdibujado, aunque 
esto, sea desmentido por sus liderazgos 
locales, su otrora influyente líder con apellido 
de cítrico, ha sido "desterrado" de la tribu 
más fuerte de este organismo y navega 
a la deriva, convertido en un fantasma 
político, por lo que al no tener un liderazgo 
visible, a su interior no existe unidad, muy 
al contrario, sus dirigentes locales hacen 
doble juego, empiezan a otear mejores 
oportunidades para no ver disminuidos sus 
intereses grupales y personales, y es casi 
seguro, vayan a la cargada, por lo pronto 
una de sus facciones ha decidido ir en 
alianza con una facción de Panistas, y la 
otra presume irá en alianza con Morena.
Eso es lo que se escucha y se percibe 
en los principales centros de reunión 
de intelectuales, profesionistas, y en 

los círculos empresariales, en pláticas 
con la gente común, taxistas, pequeños 
comerciantes, etc., pero habrá que "leer" 
entre líneas, las actitudes de estos 
actores, y tomar en cuenta al menos los 
siguientes señalamientos para razonar 
bien nuestro voto:  ¡Que la política deje 
de ser exclusividad de los políticos y pase 
a los ciudadanos!, ¡que se resuelvan los 
grandes problemas de nuestra entidad y 
no solo se discutan!, porque persisten los 
problemas del desempleo, de la población 
en pobreza extrema, de salud, de las 
calles deshechas por el contubernio entre 
constructoras y autoridades y el tránsito 
del transporte público, del desabasto de 
agua potable en muchos hogares, de los 
fraccionamientos irregulares que por ahora 
son  zonas de riesgo por lo que existen 
problemas de urbanización, de problemas 
sindicales, y así podemos seguir, por lo 
tanto Nayarit requiere un gobernante con 
sensibilidad política, incluyente, que no 
le gane "el hígado" a la hora de efectuar 
convenios y acuerdos. En pocas palabras 
Nayarit necesita un líder que siguiendo 
el ejemplo de Don Emilio M. González, 
ciudadanice la política, dicho en otras 
palabras que tome en cuenta la voz de 
sus gobernados.  Y en esto, amigo lector, 
Usted tiene la palabra. Al Tiempo.
Esperemos y comentaremos... frago2009@
hotmail.com

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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Como ya es sabido por todos 
los acaponetenses la militancia 
priista no están conformes con 
el agandalle por la presidencia 
de este partido en el municipio 
ya mencionado, según rumores 
de algunos ciudadanos el único y 
fuerte aspirante por la presidencia 
municipal por segunda ocasión, 
Humberto el “Beyto” Arellano no a 
levanta ni aun con los camiones 
repletos de cerveza que ha 
regalado y los centenares de tinas 
llenas de birria o barbacoa y las 
incontables carretas de puerco 
echado, que ha repartido en los 
últimos eventos realizados por él 
y sus incondicionales, no le han 
ayudado a que sea un candidato 
fuerte en el 2017 por la alcaldía 
del municipio de las gardenias.
También se comenta que debido 
a que la nueva ley electoral recién 
reformada le da el derecho a  que 
una mujer ocupe la candidatura 
en mención y saliendo de las filas 
del revolucionario institucional, 
entonces el famoso Beyto que 
ya se cree presidente municipal 
tendrá que esperarse otros tres 
años más para contender por 
tan preciado puesto, aclarando 
en el partido tricolor. Pero por 

si esto fuera poco 
algunos habitantes 
de Acaponeta en voz 
alta dicen: “si el ‘Beyto’ 
jugara por el partido del 
PRI, el doctor Saulo 
Alfonso Lora Aguilar lo 
haría pedazos en las 
urnas de las elecciones 
en el 2017, porque a 
como están las cosas 
a nivel nacional para el 
PRI en el estado y más 
en este municipio, ¡ni 
la escoba agarraría! 
Y para acabar la 
de amolar la nula 

presencia de su hermano 
el diputado federal Efraín el 

Gallo Arellano, en las 
comunidades y ejidos 
pertenecientes  a esta 
cabecera municipal, no 
le ayuda en nada esto 
debido a que el legislador 
en mención es rara la vez 
que se le ha visto por este 
municipio desde que tomó 
protesta en el congreso 
de la unión, y quienes 
fincando esperanzas de 
lograr alguna gestoría de 
su amigo el “Gallo” Arellano 
¡se va a quedar esperando 

sentado porque parado se va 
a cansar!, ese es uno de los 
motivos por lo cual Humberto el 
“Beyto” Arellano no podrá llegar 
a ser presidente municipal por el 
P.R.I ni con todo el apoyo  de su 
hermano el legislador federal la 
podrá hacer, los acaponetenses 
no olvidan y ya están cansados 
de tantas mentiras y juegos 
de dedos en la boca de esos 
políticos chafas que nada más 
usan al pueblo para llenarse 
los bolsillos de dinero a mas no 
poder!, y terminan su comentario 
a GenteyPoder, importantes 
ciudadanos de extracción priistas 
resentidos porque no los tomaron 
en cuenta para el cambio en 
el comité municipal  de este 
ente político ya mencionado y 
argumentan que además  aquí 
en Acaponeta el PRI, lanzara una 
mujer para el gobierno municipal, 
el Beyto Arellano no le resultará 
ni llevando tráileres retacados de 
cerveza, ni ofreciendo decenas 
de reses en birria o barbacoa, 
tiene que darle por otro lado 
porque eso de “taquito, ruidito y 
traguito ya está muy traqueado”. 
Gracias.  
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En Acaponeta no hay aspirantes fuertes a la presidencia 
municipal, y menos en el PRI; y más como se están 

manejando los cambios en el comité local.

¡ESTO ES POR MI CUENTA!
Por: Pedro Bernal

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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Jorge de León y Yolanda Viramontes 
nuevos dirigentes del CM del PRI

Brigada de limpieza atiende 
las Varas y Zacualpan

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- El Presidente 
del Comité Directivo Estatal 
del Partido Revolucionario 
Institucional Juan Carlos Rios 
Lara les  hizo entrega de su 
constancia  a la nueva estructura 
de su partido en los 20 Municipios 
del Estado de Nayarit.
En un acto celebrado en el 
auditorio del edificio del PRI 
ubicado por la calle Juárez de 
la capital Nayarita, el jerarca 
del tricolor, luego de hacerles 
entrega del documento que los 
acredita como dirigentes,  hizo el 
exhorto a los nuevos Presidentes 
y Secretarios de los Comités 
municipales a conducirse con 
lealtad a su partido, pero sobre 
todo los invitó a establecer líneas 
de acción congruentes para el 
fortalecimiento del mismo.

En este acto acompañaron al 
Presidente del Comité Directivo 
Estatal  del PRI, la Diputada 
Federal Jazmin Bugarin, la 
Senadora de la República 
Margarita Flores y el Diputado 
local Francisco Javier Monroy.
En Compostela el nuevo 
Presidente del Comité Municipal 
es el CP Jorge de León, priista 
de reconocida trayectoria que 
realizó un excelente trabajo en 
las encomiendas que el partido le 
hizo durante el proceso pasado, 
por su parte Secretaría General 
es Yolanda Viramontes, mujer 
de vasta experiencia en las 
lides políticas, que ha logrado 
adquirir un perfil que la hizo 
merecer este nuevo encargo 
que le da su partido.
 En breve entrevista la Secretaria 
del Comité Municipal Yolanda 

Viramontes, dijo que hay mucho 
por hacer en su partido, que tanto 
su Presidente Jorge de León 
como ella primeramente harán un 
diagnóstico del momento actual 
del PRI en el Municipio, de cómo 
se encuentra la estructura en 
cada uno de los seccionales, 
con el fin de definir los cursos 
de acción, pues evidentemente 
siempre hay algo que no se 
pudo hacer o que se dejó de 
hacer y para eso es para lo que 
los pusieron, para rescatar los 
puntos débiles y fortalecerlos, 
recalcó Yolanda.
Igualmente Viramontes Pérez 
destacó que como en todo cambio 
siempre hay raspones o se pisan 
callos, es una consecuencia 
muy usual en todo proceso de 
cambio, “sin embargo quiero 
decirte que pondremos todo el 

*Luego de recibir su 
constancia en el CDE 
del PRI,  preparan los 

trabajos para fortalecer 
su partido en todo el 

Municipio de Compostela
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Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- El día de ayer 
le tocó a las comunidades de 
Las Varas y de Zacualpan la 
visita del equipo de Alicia Monroy 
Lizola, quienes trabajando por un 
mejor municipio limpio y mágico, 
realizaron labores de aseo en los 
principales avenidas de ambas 
poblaciones.
Primeramente la brigada de limpieza 
que también coordina el jefe de los 
fiscales Ismael Samaniega Salazar, 
por la mañana se trasladaron a la 

comunidad de Zacualpan a donde 
iniciaron los trabajos de aseo desde 
la entrada de la carretera de Las 
Varas, por la avenida principal 
hasta la salida a la vía a Ixtapa, 
de donde realizaron limpieza del 
camellón con el corte de zacate 
y recolección de basura en la 
avenida.
Por la tarde la brigada llegó a Las 
Varas, lugar en donde también 
llevaron a cabo labores de limpieza 
y aseo del bulevar que cruza dicha 
comunidad, la cual debe reflejar 

empeño para salir adelante en 
esta responsabilidad que nos 
fue delegada, nuestro Municipio 
sigue siendo priista, el PRI 
continua como la primera fuerza 
en el Municipio de Compostela 

y hay toda la confianza que 
continuaremos a la palestra, 
pensando sobre todo en lo que 
se avecina, que es el proceso 
constitucional local del año 
próximo”.

un rostro limpio al turismo 
que circula sobre la carretera 
federal 200 y que conecta el 
centro del país con la Riviera 
Nayarit y Puerto Vallarta.
Mediante estas acciones, se 
cumplen con los proyectos de 
pueblo mágico que impulsa 
la administración de Alicia 
Monroy, como una opción 
alterna para el desarrollo 
económico de los pueblos 
de Compostela, ya que ello 
significa turismo que trae 
como consecuencia derrama 
económica en las regiones.
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El Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI) 
ordenó a la Procuraduría 
General de la República 
(PGR) buscar y entregar 
información respecto a la 
presencia, pertenencia y 
delitos cometidos por grupos 
terroristas -nacionales o 
trasnacionales- que operan 
en el País, sin embargo la 
dependencia federal negó 
contar con la misma.
En respuesta a un particular 
que solicitó dichos datos 
a través de la Plataforma 
Nacional de Transparencia 
(PNT), el INAI explicó que 
vía la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación 
de Delincuencia Organizada 
(SEIDO), de la Agencia 
de Investigación Criminal 
(ACI), y otros órganos de la 
dependencia, la PGR indicó 
que tras una búsqueda en 
sus archivos, bases de datos 
físicas y electrónicas, “no 
localizó información que 
atienda las características 
de lo requerido”.

La Procuraduría precisó 
que “se cuenta con cero 
registros de alguna expresión 
documental” que enliste 
grupos terroristas asentados 
en México, así como de 
cualquier dato adicional que 
se derive de este tema. Pero 
la comisionada María Patricia 
Kurczyn Villalobos, quien 
presentó el asunto ante el 
Pleno del INAI, argumentó 
que, tras la localización 
de información pública, se 
pudo constatar que la PGR 
ha proporcionado diversos 
datos, en atención a otras 
solicitudes, en los que ha 
dado cuenta de la cantidad 
de probables responsables 

detenidos e indiciados por 
el presumible delito de 
terrorismo, desglosado por 
entidad federativa, sexo y 
rangos de edades.
Además, la PGR tiene números 
de averiguaciones previas 
y probables responsables 
detenidos por el delito de 
terrorismo de 2006 a 2015, 
así como las cantidades de 
armas aseguradas de 2005 
a 2015, entre las que se 
encuentran las utilizadas 
para actos terroristas, dice 
el INAI. “Según el índice 
Global de Terrorismo 2015, 
elaborado por el Instituto 
para la Economía y la Paz, 
en este rubro México ocupa 
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El INAI dice que sí, la PGR que no

Suspende el PAN 
los derechos 
de Guillermo 

Padrés; la Policía 
Ministerial Federal 
lo busca en Sonora
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el lugar número 44 de 162 
países, principalmente por el 
impacto de nuestro país en 
relación con Estados Unidos 
y América Latina”, manifestó 
la comisionada a través un 
comunicado emitido por el 
Instituto.
Asimismo, dijo la comisionada 
del INAI, la Unidad de 
Inteligencia Financiera de 
la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) 
ha presentado diversas 
denuncias ante la PGR, 
relacionadas con el delito de 
financiamiento al terrorismo. 
En ese sentido, el sujeto 
obligado tiene facultades 
para conocer de probables 
responsables que han sido 
detenidos por el delito de 
terrorismo, las averiguaciones 
previas que se han abierto 
para investigar tales tipos 
penales, por lo que es posible 
que conozca las conductas 
cometidas, así como los 
crímenes provocados y, en 
su caso, si los presuntos 
responsables pertenecen a 
algún grupo terrorista, dijo 
el INAI.

El pleno de la Comisión 
Anticorrupción del Partido 
Acción Nacional (PAN) acordó 
suspender, como medida cautelar, 
los derechos de Guillermo Padrés 
Elías, exgobernador de Sonora 
del periodo 2009 a 2015. A través 
de un comunicado, el presidente 
de dicha instancia panista Luis 
Felipe Bravo Mena, explicó 
la suspensión es una medida 
provisional en tanto se llevan a 
cabo las investigaciones por las 
acusaciones de probables delitos 
relacionados con corrupción. 
Según las investigaciones de la 
Contraloría General del Estado 
de Sonora, durante el sexenio 
de Guillermo Padrés existió 
un desfalco al erario público 
superior a 30 mil millones de 
pesos.
El exmandatario ha tramitado 
28 amparos en relación con las 
investigaciones que realizan 
tanto la Procuraduría General 
de la República (PGR), como 
la Fiscalía de Sonora por 
los delitos de corrupción y 
presunto enriquecimiento ilícito. 
La decisión, explicó Bravo 
Mena, fue tomada durante la 
sesión de este miércoles y con 
la finalidad de evitar un mayor 
perjuicio a Acción Nacional. La 
suspensión de los derechos 
partidistas de Padrés, quien es 
acusado de lavado de dinero, 
se tomó el mismo día en que el 
priista Javier Duarte de Ochoa 
solicitó licencia para separarse 
del cargo de gobernador de 
Veracruz, acusado también de 
corrupción.
Hace una semana el Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) suspendió a Duarte sus 
derechos partidistas, la misma 
decisión que tomó el PAN 
contra Padrés.  Por otra parte, 
el delegado en Sonora de la 
PGR, Darío Figueroa Navarro, 
informó que agentes de la Policía 
Federal Ministerial (PFM) buscan 
en Sonora al ex mandatario 
panista, en tanto que jueces 
federales libraron 11 nuevas 
órdenes de aprehensión contra 
ex funcionarios del sexenio de 
Padrés. 

En Las Vegas, Hillary Clinton visita taquería tijuanense
Un taco de adobada y otro de 
carne asada, pidió la candidata 
a la presidencia de Estados 
Unidos, Hillary Clinton en la 
taquería fundada en Tijuana 
“Tacos El Gordo”, antes de su 

mitin en Las Vegas, Nevada.
La tarde de este miércoles 
12 de octubre, la demócrata 
hizo una escala para comer 
en el negocio ubicado en la 
calle East Charleston de la 

ciudad famosa por sus casinos 
y entretenimiento nocturno.
En 1972, Tacos El Gordo inició 
como un modesto puesto de 
tacos, construido de madera, 
en la esquina de las calles 
Madero y Sexta de la Zona 
Centro de Tijuana.
Desde entonces, el negocio 
creció con más sucursales en 
esta ciudad fronteriza, para 
luego inaugurar taquerías 
en San Diego, California y 
desde julio de 2010, bajo la 
misma administración, opera 
la taquería a la que llegó la 
ex secretaria de Estado.
Rodeada de cámaras, 
c o m e n s a l e s  q u e  s e 
encontraban en el lugar y 
personal de seguridad, la 
candidata recibió la orden 

de tacos, acompañados de 
piña, salsa y cilantro.
Antes de abandonar el lugar, 
Clinton se fotografió con 
trabajadores del restaurante 
y aseguró que recomendaría 
los tacos que probó.
En Nevada, hay alrededor 
de 196 mil votantes latinos 
r e g i s t r a d o s ,  q u i e n e s 
constituyen el 13 por ciento 
del padrón electoral. En 
2008, Hillary Clinton ganó 
las elecciones primarias 
en Nevada, aunque en la 
nominación presidencial, 
Obama resultó ganador ese 
mismo año en ese estado. Y 
en años recientes, Las Vegas 
se ha caracterizado por la 
gran llegada de migrantes 
latinos.
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Responsable: Germán Almanza Aguilar

Ciudad Obregón, 
Sonora.- 

Dos hombres vestidos de 
payasos que portaban armas 
de juguete, se apoderaron 
de 12 mil pesos en efectivo, 
producto de una colecta de 
un grupo de personas que 
participaban en el ahorro 

denominado “La Flor de la 
Abundancia”.
De acuerdo a la Procuraduría 
General de Justicia del Estado, 
las dos personas ingresaron  
a un domicilio de la colonia 
Miravalle, donde estaban 
alrededor de 20 personas.
Elementos de la Policía Estatal 

Investigadora (PEI) tuvieron 
conocimiento del robo a las 
20:15 horas de ayer, luego 
de que la propietaria del 
domicilio reportó que los 
enmascarados se llevaron 
el dinero recaudado para 
una cundina.
Las personas dejaron el 

Diez muertos por enfrentamiento 
entre "cárteles" en Chihuahua

Localizan restos 
de avioneta 

desaparecida en NL

Ciudad Juárez, 
Chihuahua. 

Al  menos 10 muertos 
y  un número aún no 
determinado de heridos 
dejó un enfrentamiento entre 
presuntos miembros de La 
Línea, del cártel de Juárez, 
y Gente Nueva, del cártel 
de Sinaloa en el poblado 

serrano de El Lago Maderal, 
municipio de Madera.
Fuentes policiacas informaron 
que Elementos del Ejército 
mexicano habían constatado 
la existencia de por lo 
menos 10  cadáveres , 
algunos calcinados. Entre 
los lesionados hay policías 
municipales que fueron 

atacados por los pistoleros.
En las últimas 24 horas, 
autor idades po l ic iacas 
informaron de 15 asesinatos 
presuntamente relacionados 
con el crimen organizado, 
en puntos distintos de la 
entidad, por lo que con los 
10 del enfrentamiento, la 
cifra llegó a 25 muertes.

De acuerdo a la Procuraduría estatal, dos personas disfrazadas asaltaron a un 
grupo de ahorradores que participaban en una “Flor de la Abundancia”

efectivo en una caja de cartón, 
pero fueron sorprendidos por 
dos hombres que portaban 
máscaras de payaso, uno de 
ellos golpeó a la organizadora 
en el estómago.

Mostraron armas de fuego, 
al parecer de juguetes, y 
huyeron con el efectivo, por 
lo que solicitaron apoyo de 
agentes de Seguridad Pública 
Municipal.

Monterrey, 
Nuevo León. 

La mañana de este miércoles 
fueron localizados los restos 
de una avioneta extraviada 
desde el lunes en los límites 
de Nuevo León con Coahuila, 
informó Protección Civil.
Luego de 9 días de búsqueda, 
en to rpec idos  por  las 
condiciones del clima, y 
dos hallazgos en falso, la 
aeronave siniestrada fue 
ubicada en las paredes de 
un peñón de difícil acceso, 
a 2 mil 300 metros sobre el 
nivel del mar.

En la Cesna 206 viajaban dos 
personas y de acuerdo con 
versiones de Protección Civil, 
un piloto reportó el hallazgo 
y señaló que observó parte 
del fuselaje, así como objetos 
regados en el desfiladero y 
señales de un incendio.
Las autoridades se encuentran 
evaluando la estrategia a 
tomar debido a que el terreno 
está rodeado de barrancos 
profundos, con pinos de 
hasta 20 metros de alto, en la 
Sierra de Gomas, municipio 
de Salinas Victoria, Nuevo 
León.


